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УДАРНЫЕ СТРОЙКИ СЕЛА
Сооружение в Новой Юва- 

ле откормочного комплекса 
— задача № 1 для Кожев- 
никовской межколхозной 
строительной организации. 
Первый блок на 4 тысячи 
свиней намечено ввести в 
строй уже к осени нынешне
го года.

Строители' из студенче
ского отряда появились на 
площадке летом прошлого 
года. В короткий срок (всего 
за три недели) заложили они 
в фундамент 650 кубометров 
бетона. В начале августа, 
студенты уехали, и работы 
на объекте практически пре
кратились. Фундамент зимой 
занесло снегом, не было к 
стройке даже дороги.

\  А начиналась ' эта исто
рия так. В июле прошлого 
года новосибирский инсти
тут «Сибгипросельхозстрой» 
выдал рабочие чертежи на 
помещение откормочника, 
четырех открытых площадок 
для хранения корнеклубне
плодов, насосной станции со 
скважиной И подъездных пу
тей. Когда позднее стали 
разбираться, спохватились— 
а откуда же брать молодняк 
для откорма? В районном 
управлении сельского хозяй
ства предполагали, что нуж
ное количество поголовья 
будут поставлять в Новую 
Ювалу соседние колхозы. Но 
комплекс-то не межколхоз
ный, а сооружает его на 
свои средства, одно хозяйст
во — колхоз имени Ленина.

Потребовалось дополнитель
но включить в комплекс ре- 
продукторную ферму и раз
работать ее проект.

Получить же проект ока
залось непросто. Звонили из 
МСО в институт, ездили ту
да сами. Не могли заполу
чить документацию и к се
редине февраля. Удалось 
лишь узнать, что в проект 
включено строительство трех 
картофелехранилищ, ветле
чебницы, траншей для сило
са, привязана и репродук- 
Торная ферма.

В прошлом году в Кожев- 
никовской межколхозной 
строительной организации не 
испытывали особого беспо
койства о сроках сооруже
ния. Было выделено всего 
60 тысяч рублей. Их ОСВОИ
ЛИ. Нынче отпущено уже 
300 тысяч рублей, а то, что 
надо сделать до октября, 
обойдется в 650 тысяч. Во 
всяком случае, все будет за. 
висеть от строителей, в сред
ствах их не ограничивают.

Кожевниковская МСО к 
выполнению такого объема 
работ пока не готова. Прав
да, по словам мастера А. П. 
Калинина, она пыталась в 
январе вести кирпичную 
кладку. Но сделали за месяц 
всего... 120 кубометров из 
общеТо объема в 1.150 ку
бометров! Объясняют одним 
—нет людей, некому 
строить.

Во время поездки в Ста. 
рую Ювалу мне пришлось

беседовать с главным инже- 
.нером межколхозной строи
тельной организации В. В.

- Мартьяновым.
— Теперь часто здесь 

приходится бывать, объ
яснил он. На этот раз глав
ный инженер приехал, что
бы лично проследить, как 
оборудуется жилье для 
бригады рабочих. 8 камен
щиков должны приехать из 
Уртама и начать кладку 
стен откормочника.

Главный инженер и ма. 
стер утверждали, что на 
объекте для продолжения 
работ достаточно кирпича, 
полностью завезен песок, 
запасено 800 кубометров 
гравия (половина требуемо
го. количества).

Однако выяснилось, что 
для развертывания фронта 
работ на одном из важней, 
ших объектов района даже 
к середине февраля не были 
созданы элементарные усло
вия. Нет здесь растворного 
узла, не поставлены раство
ромешалка и теплогенера
тор. Не подведена электро
линия.

Особенно много надо еде. 
лать по завозу материалов. 
Разговор о строит'ельстве 
комплекса свинарника-от
кормочника, о готовности к 
этому МСО шел и в Кожев- 
никовском райкоме партии. 
Для обеспечения фронта ра
бот потребуется завезти из 
Томска 1.600 кубометров 
пенобетона для утепления

кровли, 600 плит ПКЖ-4. 
Для этого нужно будет вы
полнить 360 рейсов. Если 
каждый день •• на перевозки 
выставлять по 10 машин, по
требуется затратить боль
ше месяца. Времени же ос
тается очень мало. Во вре
мя весенней распутицы Юва. 
ла оказывается отрезанной 
от Томска по крайней мере 
на 2 месяца.

Таким образом, к середи
не .февраля', крбме saHecei^ 
кого снегом фундамента на 
строительстве свинарника-от
кормочника, в Ювале ничего 
не было. Я попросил про
комментировать эти факты 
председателя областного 
объединения «МежкЬлхоз- 
строй» Евгения Андреевича 
Воскресенского. Ничего об
надеживающего он не мог 
сказать. Подобного типа от. 
кормочников еще нет в обла
сти и опыта сооружения их 
у объединения тоже нет.. 
Вдобавок ко .всему, подряд
чик не имеет квалифициро
ванных рабочих. По словам 
Е. А. Воскресенского, Ко
жевниковская МСО подо
брала 5. рабочих, которые со
гласились вести кладку стен.

До последнего времени в 
объединении «Межколхоз, 
строй» плохо сами пред, 
ставляли, что и как надо бу
дет сооружать. Неясно было 
с механизацией, с инженер
ными сетями, с трансформа
торной подстанцией, водо
снабжением. • •

— Работаем вслепую, по 
сырому плану, — говорит 

■ Е. А. Воскресенский.
Оказывается, новосибир

ский институт «Сибгипро- 
сеЛьхозстрой» выдал внача
ле чертежи только на- «ко. 
робку» откормочника. Неяс
но было даже, откуда будет 
поступать тепло. У объеди- 
нёния нет внутрипостроеч- 
ных титульных списков.

- Вез дела пока и субпод
рядчики. Мехколонна № 44 
не подвела еще линию 
электропередачи к стройке, 
ничем еще не помогло ур- 
тамское объединение «Сель
хозтехника».

Сейчас у объединения 
«Межколхозстрой» насчиты
вается до десятка крупных 
объектов, которые сооружа
ются в районах области. На 
такой, как Ювалинеккй от
кормочник, потребуется под
готовить специальный, проект 
организации работ. Его тоже 
не MOiryT составить, так как 
нет планов.

Надо строить! К октябрю 
сдать первый блок на '• 4 ты
сячи голов! Так решёно в 
Кожевниковском райкоме 
партии. Правильно решили. 
Вызывает беспокойство од
но наступает весна, а в 
МСО все еще говорят о пла- 

. нах, о 'тоМ, ЧТО как-то надо 
подвозить Строительные ма
териалы, подводить электро
энергию.

К. ПЕТРОВ.

КОЛПАШЕВСКИЙ МИЛЛИОН
Хорошо трудится в юби

лейном году коллектив пти- 
цесовхоза «Колпашевский». 
Двухмесячный план хозяй
ство выполнило 19 февра
ля, На эту дату государст
ву было уже продано, 1 мил
лион 50 тысяч яиц.

Первое место в совхозе

завоевали птичницы Дарья 
Харитоновна Комарова и 
Дарья Леонтьевна Фатеева. 
За 50 дней они собрали 202 
тысячи яиц — по 36 штук 
от каждой курицы-несушки.

Неплохие результаты у 
птичниц Валентины Алексе
евны Бочкаревой, Пелагеи 
Кузьминичны -Мелкомуко-

вой, собравших 180 тысяч
ЯИЦ.

Продукция птицесовхоза 
«Колпашевский» направ
ляется в северные районы 
для нефтяников Стрежевого, 
Александровского, Васю- 
ганья.

В. КОНИЩЕВ.
г. Колпашево.

З А С Е Д А Н И Е  П Р Е З И Д И У М А  
В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  Р С Ф С Р

Вместе с тем в деятельно
сти некоторых местных Со
ветов еще встречаются не
достатки. Президиум Вер
ховного Совета РСФСР при
нял постановление, в кото
ром определены меры по 
дальнейшему улучшению ра
боты местных Советов, ка
сающейся соблюдения со
циалистической законности.

На заседании были рас
смотрены также вопросы 
об организационно - массо
вой работе местных Советов 
и другие.

(Корр. ТАСС).

Президиум Верховного 
Совета РСФСР 24 февраля 
рассмотрел ряд вопросов, 
касающихся ' деятельности 
местных Советов. Так. были 
обсуждены некоторые воп
росы соблюдения социали
стической законности в дея
тельности местных Советов 
депутатов трудящихся. С 
докладом выступил проку
рор РСФСР В. М. Блинов.

На заседании отмечалось, 
что местные Советы, выпол
няя одну из своих важней
ших конституционных задач.

проводят определенную ра
боту, чтобы обеспечить со
блюдение законов и охра
ны прав граждан. Это на
ходит выражение в право
вых актах, принимаемых Со
ветами. За последние годы 
Советы и их исполнитель
ные комитеты стали чаще 
обсуждать вопросы, связан
ные с усилением охраны со
циалистической собственно
сти и общественного поряд-. 
ка, соблюдением трудовых, 
жилищных и иных прав гра
ждан.

ПРИЕЗД В МОСКВУ УРХО КАЛЕВА КЕККОНЕНА
В Москву 24 февраля по 

приглашению Президиума 
Верховного Совета СССР и 
Советского правительства е 
неофициальным визитом 
прибыл Президент Финлянд
ской Республики Урхо Ка- 
лева Кекконен.

На Шереметьевском аэро
дроме, украшенном Госу
дарственными флагами Фин
ляндской Республики и Со
ветского Союза, главу дру
жественного государства 
встречали: Л. И. Брежнев,
А. Н. Косыгин, Н. В. Под

горный, секретарь Прези
диума Верховного Совета 
СССР М. П. Георгадзе, за
меститель министра иност
ранных дел СССР А. А. 
Смирнов и другие офици
альные лица.

(ТАСС).

ВИЗИТ А. А. ГРОМЫКО В ГДР
БЕРЛИН, 24 февраля. 

(ТАСС). По приглашению 
правительства ГДР сегодня

сюда с официальным визи- ранных дел
том прибыл министр иност- Громыко.

СССР А. А.

Хорошо известно на стройке имя передового бригадира 
комплексной бригады из ремонтно-строительного управ
ления манометрового завода Николая Федоровича Рязан
цева. Сейчас под его руководством строители возводят 
70-квартнрный дом на улице Карташова. Бригада тру
дится с завидным мастерством, постоянно перевыполняет 
сменные задания при отличном качестве работы.

Фото в. Ефименко.

М А С ТЕ Р  
ЭТО НАВСЕГДА

Буровики Томской гидрогеологической партии закончи
ли проходку скважин, необходимых для подсчета запасов 
подземных вод в районе областного центра. Хорошо тру
дились при выполнении этого задания бригады колонково
го бурения во главе с А. А. Гутовым и Б. Л. Кузнецовым. 
Бригада Гутова в январе выполнила план буровых работ 
на 166 процентов. Сейчас этот коллектив готовит обору
дование к перебазировке в район Киреевска.

П САЗОНОВ, 
начальник Томской гидрогеологической

партии.

ОДНАЖДЫ я был при
ятно удивлен сообще
нием, что избран в со

став общественного отдела 
кадров. Мой новый началь
ник по этой линии предло
жил ознакомиться с «кон
тингентом» по картотеке, то 
есть взять трудовые книжки 
сотрудников Томской гидро
геологической партии и та- 
KrfM образом узнать. кто 
есть кто. Ие особенно дове
ряя этому методу знакомст
ва, я все же отправйлся вы
полнять общественное пору
чение.

И вот передо мной лежат 
трудовые книжки. Беру на
угад первую. Обложка вы
глядит совсем новой. На
верное, хозяин получил ее 
совсем недавно и работает 
у нас. после школы или учи
лища. Интересно, кто же 
он? Открываю книжку. и 
вижу знакомую фамилию 
геолога, который работает у 
нас больше 15 лет. Почему 
же новая книжка? Дубли
кат? ■ Нет. Здесь всего одна 
запись о принятии на рабо
ту, а последующие — о на
значениях на должности. 
Эта книжка еще ни разу не 
была в кармане своего хо
зяина.

Вот вторая — нашего 
бухгалтера. Двадцать Лет у 
нас работает.

Вдруг мое внимание при
влекла трудовая книжка, 
на обложке которой стояло 
три штампа «Вкладыш вы
дан». Летун, решаю про 
себя. С этим придется
поработать. На первой 
странице читаю: фамилия— 
Гутов, имя — Аркадий, от
чество — Алексеевич, год 
рождения — 1927, профес
сия — не имеет.

О чем может сказать пер
вая страничка трудовой
книжки человека, родивше
гося в 1927 году? Мальчиш
ки его поры в первый год 
войны стали взрослыми. На 
их плечи легли нелегкие за
боты отцов, ушедших на 
фронт. И этому, видно, при
шлось...

Непонятно только, почему 
эти штампы. Как-то не хоте
лось верить, что владелец 
книжки — «летун». Со мно
гими сталкивала меня гео
логическая тропа, и эта тро
па научила доверять людям, 
чей трудовой путь начался 
в военные годы. Обычно та
ких людей отличают высо
кое чувство долга, исклю
чительная добросовестность 
в работе и постоянство. Вот 
это, последнее, не позволяет 
им «порхать» с места на 
место — гордость рабочая 
не позволяет. И еще. Они 
просты и доброжелательны.

душой болеют за Дело, за 
свою работу... Чем больше 
размышляю над первой 
страницей, тем больше мне 
хочется, чтоб я ошибся...

Переворачиваю странич
ку. «Подопечный» мой на
чинал свою трудовую жизрь 
с шахты.

Три вкладыша ему пона
добились лишь потому, что 
в трудовой книжке не было 
места для записи поощрений 
и награждений.

В геологию, на буровую, 
А. А. Гутов пришел млад
шим рабочим в 1950 году. А 
через полгода — первая 
благодарность. За ней — но
вые записи: «Объявить бла
годарность», «Наградить 
почетной грамотой», «За,- 
нести в Книгу почета»...

Гутов не только отлично 
работал. Одно то, что через 
два года он сменный, а за
тем и старший мастер на бу
рении глубоких скважин, го
ворит о редком упорстве че
ловека в учебе, овладении 
незнакомой техникой. Он, 
очевидно, понял, что буро
вая — это навсегда.

— Это мастер, высокого 
класса, — сказал о Гутове 
начальник Томской гидро
геологической партии П. Т. 
Сазонов., — Его бригаде по
ручен самый ответственный 
участок — разведка подзем
ных вод для города Томска. 
По скважинам, что бурит 
бригада, в дальнейшем бу
дет производиться опытная 
и эксплуатационная откачка 
воды. Брак здесь недопу
стим.

Еще я узнал, что бригада 
А. А. Гутова ежемесячно 
перекрывает план по буре
нию гидрогеологических 
скважин. Не раз ей присуж
дались классные места во 
всесоюзном соревновании с 
вручением переходящегр 
Красного знамени и денеж
ной премии. Буровики до
срочно, еще в ноябре, вы
полнили годовой план про
ходки.

В один из дней с маши
ной, которая везла трубы на 
участок разведки подземных 
вод, я приехал в бригаду Гу
това. Бурение скважины 
только началось, пройдены 
были первые метры. Техник- 
геолог Михаил Юдин объяс
нил мне, какой здесь геоло
гический разрез. На геолого
техническом наряде я обра
тил внимание на горизонт 
галечника, который начи
нался метров с шести и шел 
до глубины 15 метров. По 
опыту знаю, что это наибо
лее трудный участок.

Аркадий Алексеевич в 
это время внимательно ос
матривал двигатель, грязе-

вый насос, глиномешалку. 
Затем подошел к двум пар
ням и что-то сказал им. Пар
ни взяли лопаты и начали 
бросать глину в бак глино
мешалки. Гутов встал к ры
чагам управления. Двига
тель неожиданно как бы по
перхнулся на миг — и весь 
агрегат, от дизеля до метал
лической вышки, включился 
в работу. Почти в два раза 
увеличилась скорость вра
щения ведущих штанг. Ма
стер работал на форсирован
ном режиме. Он весь пре
вратился в слух и внимание. 
Я знаю, он сейчас не видит 
и не слышит ничего, кроме 
штанг и двигателя. По звуку 
его мастер определяет ре
жим бурения. Сейчас самое 
главное — не упустить мо
мент прихвата инструмента 
в скважине. При проходке 
галечника это может слу
читься в любую минуту, и 
тогда неизбежна авария. Одт 
новременно надо следить за 
глинистым раствором и на
сосом. Если случится при
хват, насос не сможет про
давить обвалившуюся массу 
породы, давление раствора 
резко возрастет, а это новые 
неприятности — может лоп
нуть шланг. J

На лбу у Мастера высту
пили капельки пота, • рабо
чие нет-нет, да и глянут на 
буровую. Быстро мелькают 
лопаты — готовится более 
вязкий раствор, чтоб он 
прочнее сцементиоовал 

стенки скважины. Обычно 
раствор готовится заранее, 
но при бурении галечников 
он быстро поглощается и 
его приходится несколько 
раз обновлять. Вахта не 
успевает готовить раствор. 
На помощь приходят това
рищи, которые сейчас долж
ны отдыхать. Работы хвата
ет всем. Четыре часа не от
ходит мастер от рычагов, че
тыре часа идет напряженная 
борьба, в которой побежда
ют умение и выдержка. 
Стенки скважины закрепи
ли, но галечник еще не 
пройден. Аркадий Алексе
евич передает управление 
сменному мастеру. «Следи 
за манометром и раство
ром», — напутствует он 
своего товарища.

— Вот так всегда, — го
ворит Гутов, — на всю 
скважину глины уходит в 
два раза меньше, чем на 
этот галечник. Сегодня еще 
хорошо обошлось. Правда, 
ребят запарил.

Я видел, что ребята дей
ствительно устали, но видел 
и радостное возбуждение на 
их лицах — аварии нет, все 
в порядке. .

Так я познакомился с Гу
товым, его бригадой. И 
опять вспомнилась трудовая 
книжка бурового’ мастера. А 
ведь в ней неверно записано: 
«профессия — не имеет». 
Отличной профессией владе
ет Аркадий Алексеевич Ту
тов, лучший буровой мастер 
Томской комплексной экспе
диции.

Е. ЯШИН.

СОВЕТ ТРУЖЕНИКОВ ЛЕСА
24 февраля состоялось 

объединенное заседание 
расширенной коллегии Ми
нистерства лесной и дерево
обрабатывающей промыш
ленности СССР и Президиу
ма ЦК профсоюза рабочих 
лесной, бумажной и дерево
обрабатывающей промыш
ленности. Заседание было 
посвящено итогам декабрь
ского Пленума ЦК КПСС, 
VII сессии Верховного Сове
та СССР и задачам отрасли 
на 1970 год.

С докладом выступил ми
нистр Н; В. Тимофеев. Он 
отметил, что в прошлом го
ду многие предприятия от
расли работали неудовлетво
рительно. Недодано продук-

ар-
тю-

ции на 94,2 миллиона руб
лей. Красноярские, иркут
ские, пермские, коми, 
хангельские, томские, 
менские и другие заготови
тели не вывезли более 15 
миллионов' кубометров де
ловой древесины. Не выпол
нен план и по производству 
пиломвтериалов,. древесных 
плит, клееной фанеры 
другой продукции.

Причины отставания кро 
ются в низком уровне 
плексной механизации 
новных и вспомогательных 
работ, плохом использова
нии , техники, слабом вне
дрении передового опыта.

Участники заседания ■ на
метили конкретные меры 
устранения недостатков.

и

ком-
ос-

одобрили мероприятия по 
улучшению работы отрасли 
и социалистическое обяза-» 
тельство на 1970 год. За 
счет значительного роста 
производительности труда, 
более рационального ис
пользования механ113мов н 
оборудования решено вывез
ти сверх плана 1,6 миллио
на кубометров древесины, 
дать 52 тысячи кубометров 
пиломатериалов. Значитель
но возрастет переработка 
низкокачественной древеси
ны и отходов производства.

В работе заседания при
нял участие заместитель 
Председателя Совета Мини
стров СССР Н. А. Тихонов.

(ТАСС).
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технический проект, вылета
ет в Москву на утвержден1 е̂ 
проекта в Государственной 
экспертизе Министерства 
энергетики и электрифика
ции СССР.

П. ИВАНОВ.

чих клубах познакомилось изводства сгущенного моло. 
больше 50.000 томичей. На ка. Бее оборудование, мон- 
«Улице тринадцати топо. таж которого ведут слесари

ТЗЦ ДЛЯ ХАБАРОВСКА НЕДЕЛЯ КИЕВСКОГО
ИСКУССТВА В ЦИФРАХТомское отделение 

на Ленина института 
лоэлектропроект» закончи
ло разработку технического 
проекта на увеличение мощ
ности Хабаровской ТЭЦ. 
Проектом предполагается 
значительно увеличить мощ
ность дальневосточной теп
лоэлектроцентрали. На днях 
главный инженер проекта 
Хабаровской ТЭЦ Г. К. Ку
рицын, пол руководством 
которого ко.злектив проекти
ровщиков ВЫПОЛНИ.Л этот

Подведены итоги Недели 
выступлений мастеров нс. 
кусств города-героя Киева в 
Томске и Томской области. 
За семь дней пребывания на 
нашей земле посланцы сто
лицы братской Украины да
ли 40 концертов, участвова. 
ли в 33 творческих встречах 
и семь раз выступили по те
левидению. С их искусством 
в концертных залах и рабо-

лей» и других фильмах ки. 
ностудии им. Довженко, 
шедших на экранах' области 
во время Недели, побывало 
больше 40.000 зрителей. 
Артисты, писатели, компо. 
зиторы, художники побыва
ли в Александррвском, 
Стрежевом, Колпашеве, 
Асине, Шегарке, Подгорном 
и ряде других городов и 
сел области.

А. ЛУКОВ.

ЗЫРЯНСКАЯ
«СГУЩЕНКА»

в. Акшинский и П. Гнутов 
под руководством технолога 
С. Сергиевского, получено 
из Германской Демократи
ческой Республики. Мон. 
тажники обещают, что пер
вую продукцию новая уста, 
новка даст уже в середине 
марта. Ее. производитель
ность — около 1.000 кило
граммов сгущенного молока 
в смену. Выпуск сгущенно
го молока, которое до этого семидесятиквартирных до

ма, два жилых дома гости-

новостройки
ОДНОГО ЗАВОДА

На днях партком завода 
резиновой обуви рассмотрел 
вопросы строительства. ' На 
заседании приводились инте
ресные цифры. Только на 
жилищно-бытовое строитель, 
ство в этом году будет за. 
трачено 800' тысяч рублей. 
На эти средства в районе 
переулка Цымлянского в 
Томске будут возведены два

На Зырянском маслозаво
де начат монтаж вакуум вы
парной установки для про-

в нашей области не произ
водилось, будет организован 
и на Кожевниковском мае. 
лозаводе.

, Н. САЛАГОР.

ничного типа на 650 мест 
каждый, два общежития на 
720 мест и детский комби
нат. В новом жилом городке 
завода будет жить больше 

,двух тысяч человек. Из жи-

лищно-.бытовых объектов, 
строительство которых было 
начато в прошлом году, уже 
вступили в строй детский 
сад.ясли, на 140 мест. На 
очереди сдача двух семнде- 
сятиквартирных домов и 
спортивного за л а .' Запроек. 
тировано также строитель
ство нового пионерского ла. 
геря. Для ребят предпола
гается сооруди1;ь восемь со
рокаместных коттеджей, 
клуб, просторную столовую 
и другие здания. Все строи
тельство будет • осущест
вляться хозяйственным спо
собом.

А. АБРАМОВ.

ДЕНЬ ИНФОРМАЦИИ
Значение технической ин. 

формации необычайно вели-

'1ШПШШШШ1!.’
КО. Новинки техники, пере.
довой опыт, организация ЯРИАРНА В ПАРАБЕЯИ
производства в нашей стра
не и за рубежом — все это 
необходимо обобщать и ис. 
пользовать. Ежедневно в 
адрес филиала треста «Орг. 
техстрой» Томского управ
ления строительства посту
пает, множество такой ин
формации. Решено каждую 
третью пятницу месяца про
водить для специалистов, 
строителей день информа
ции. Инженеры—новаторы 
производства смогут в эти 
дни не только познакомить
ся с новинками в строитель, 
ном деле, но и получить 
квалифицировдцные. , кон. 
сулыации по интересующим 
их вопросам.

В. ЛЮСИН.

Парабельский райпотреб
союз провел в районном 
центре ярмарку промышлен
ных товаров. !Сельчанам быЛ 
предложен богатый ассорти
мент одежды, обуви, куль
турных и хозяйственных то. 
варов. Ярмарка пользова
лась большим успехом у 
жителей и гостей райцент
ра; в этот день оборот пара, 
бельских магазинов соста. 
вил 7.500 рублей.

В. ПАЛИНОВ.

.............................................................................................................................................................................................................................................. “‘‘“"»|‘'‘'|1п11111м11111111111ш111111111и111и,ш1ш111111шшшишши|шшш1ш1ш1ш111п11111ш11ш1ш1ппшшш1ишиш1шшиш11ш11111111ш11111и11ш11111111111п11и1и11111шишшш11ш1

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



'К Р А С Н О Е  З Н А М Я 26 февраля 1970 года:

О колхозе имени XXI 
съезда КПСС сегодня много 
говорят в Кожевниковском 
районе. Сюда приезж^1Ю1  по
смотреть, .поучиться, как по
лучать высокие надои в зим
ние месяцы. Как завоеван ус
пех в хозяйстве, которое еще 
в прошлом году осталось 
должником у государства? 
Почему сегодня на него при
зывают равняться все колхо
зы района? В начале февра
ля работники молочнотовар
ных ферм хозяйства высту
пили с призывом ко всем 
животноводам района.

«Коллективы всех , пяти 
ферм колхоза, — сказано в 
нем, — принимают обя
зательство получить - в 
1970 году по 3.300 кило
граммов молока в среднем 
от фуражной коровы, произ
вести всего молока 4.000 
тонн, продать государству 
3.400 тонн, что на 22 про- - 
цента больше прошлогоднего 
уровня. Коллектив Красно
ярской фермы обязуется по
лучить в юбилейном году по 
3.700 килограммов молока 
от фуражной коровы, а пере
довые доярки Н. М. Варфо
ломеева, И. П. Брендель ре
шили надоить соответствен
но по 4.300 и 4.000 кило
граммов от каждой коровы 
своих групп».

Недавно здесь побывали 
председатели н специалисты 
всех хозяйств района.

Встреча была интересной. 
Она больше напоминала 
практические занятия в сель
скохозяйственном институте. 
Только лекторами были 
председатель и секретарь 
парткома местного колхоза, 
лабораторией — молочното
варные фермы, а пояснения 
давали сами доярки и скот
ники.

Первый секретарь Кожев- 
никовского райкома КПСС 
В. И. Чекулаев открывает 
беседу. Тема ее конкретная 
— молочное производство в 
районе. Слушатели на прак
тике колхоза имени XXI 
съезда КПСС убедились, за 
счет каких резервов можно в 
короткий срок увеличить 
продуктивность молочного 
стада.

Об этом на страницах га
зеты рассказывают сегодня 
председатель колхоза
В. Иванов, секретарь парт
кома Г. Маляров, техник-осе- 
менитель А. Госин, главный 
зоотехник А. Федоров, до
ярка Красноярской фермы 
В. Байгулова, скотник
Д. Зинков.

ОПЫТОМ ДЕЛЯТСЯ ТРУЖЕНИКИ КОЛХОЗА ИМЕНИ XXI С Ъ Е ЗР  КПСС КОЖБВНИКОВСКОГО РАЙОНА

IHOIIOHOI

НА СН И М КЕ: гр уп п а  работ
ников Кр асноярской  молочно
товарной ф ерм ы  колхоза име-' 
ни [X X I съезда КП СС . Первый 
ряд (слева направо): Г . А ., К у з 
нецова — доярка , К . В . Варф о
ломеев — заведуксций  ф е р 
мой, А . П. Королева — доярка , 
Т. П. Ж еребцова — доярка , 
В. Н. К узьм и н ь1х  — доярка ,
B . А . Бай гулова  — доярка , 
М. И. Э б е л и н г—  ветеринарны й 
ф ельдш ер . Второй ряд ; В , С. 
К ухар ен н о  — д о я р к а , Н. М. 
Варфоломеева — доярка , Н. А, 
Турн атова  — д оярка , И. И. 
Ком яго  — техник-оссм ени- 
те л ь , С. И. Аварнин — ск о т
ник, Д. Б . Зинков  — ско тн и к ,
C . Т . Тур катц ^  хт  ско тн и к , 
А . С. Бай гулов  — ско тн и к  и 
А . Д. Гузеев  — механик-дояр .

Фото- Ф. Х итриневича.

По 9 ,9  килограмм а молока в сутки от коровы в среднем  по колхозу #  П о гаш ается  прошлогодний  
долг Ф  Высокие н а д о и  б у д у щ е й  зим ы  за к л а д ы в а ю тся  с е го д н я  •  О т  100 к о р о в —100 телят

На первый взгляд пока
жется странным. Как это 
так? В прошлом году недо
дали 228 тонн молока к пла
ну, себестоимость центнера 
его обошлась в 18 рублей 86 
копеек (вместо сдаточной 17 
рублей), а зимой вдруг нача
ли резко повышать произвбд- 
ство, взяли большое обяза
тельство. Даже выступили с 
обращением ко воем работ
никам животноводетва. Име
ем ли мы право на вызов, го
товы ли отвечать за свои 
слова?

Да, мы намерены довести 
средний надой до 3.300 ки
лограммов на корову, а 
всего произвести нынче
4.000 тонн молока. У нас 
есть основания заявить об 
этом во всеуслышание. На 
чем основана наша уверен
ность в успехе? Прежде все
го, за последние годы в кол
хозе подготовлена необходи
мая база для развития мо
лочного производства. В ре
зультате приобретения чи
стопородного скота и приме
нения искусственного осеме
нения коров дойные гурты 
теперь на дасех фермах сим
ментальской породы. Мы 
имеем 92 чистопородных ко
ровы, 845 голов — первого 
и второго поколений, 263 — 
третьего и четвертого поко
лений, Правильная органи
зация воспроизводства стада 
позволила колхозу в основ-

Р У Б Е Ж  Г О Д Л

ном завершить работу по 
оздоровлению всех молочно
товарных ферм от бруцелле
за. Хозяйство приобрело 
также 146 чистокровных 
классных телок. ■ Так что 
племенное ядро дойного гур
та надежное.

Большое внимание мы об
ращаем на строительство 
типовых механизированных 
животноводческих помеще
ний. Вполне понятно, что без 
этого нельзя всерьез гово
рить о развитии молочного 
производства. Колхоз пост
роил три животноводческих 
комплекса более чем на 
1.000. коров. Нынче введем 
в эксплуатацию еще один — 
на 240 голов. Одновременно 
заботимся и об условиях со
держания молодняка. У нас 
построены и подведены под 
крыши пять телятников на
1.000 голов. Нынче введем 
их в эксплуатацию. Пого
ловье дойного' стада в колхо
зе мы намерены довести до
1.500 коров. С пуском ко
ровника на Еловской ферме 
все они будут содержаться в 
новых помещениях.

И, наконец, кормовая ба
за. Основа ее была создана 
еще в то время, когда закла
дывали в колхозе севооборо-

В .  И В А Н О В ,
п р е д с е д а т е л ь  к о л х о з а

ТЫ. Через два года мы их 
полностью освоим; Главный 
упор сделан на получение 
хороших урожаев кормовых 
культур. В 1966 году мы 
снимали с гектара всего по 
118 центнеров зеленой мас
сы кукурузы, а в прошлом 
году урожай ее поднялся до 
275 центнеров. На выращи
вании этой культуры у нас 
заняты постоянные и опыт
ные люди. Все это позволило 
заложить для нынешней зи
мовки прекрасного качества 
силос. Кроме того, в хозяй
стве широким фронтом ве
дется мелиорация лугов. Эта 
работа выполнена на площа
ди в 1.200 гектаров. Так что 
во время зимнего содержа
ния скота мы можем выде
лять на каждую корову по 
28 центнеров кормовых еди
ниц.

Приняв высокие обяза
тельства на юбилейный год, 
работника: ферм с первого 
дня добиваются высоких на
доев. Сейчас от коровы в 
среднем по колхозу .мы полу

чаем по 9,9 килограмма мо
лока, что превышает уро
вень прошлого года более 
чем на 1,5 килограмма. А 
Красноярская ферма, кото
рой по итогам января вру
чено переходящее Красное 
знамя колхоза, довела сей
час надои до 13,4 килограм
ма в сутки. Это на 5, кило
граммов выше, чем в это 
время прошлого года. Наши 
лучшие труженицы Н. М. 
Варфоломеева, Т. П. Жереб
цова, И. П. Брендель, В, С. 
Кухаренно с этой же фермы 
довели надои до 16— 17,5 
килограмма от коровы в сут
ки.

Д1ьг подсчитали и пришли 
к выводу, что за пять зимних 
месяцев года сможем полу
чить в среднем по колхозу 
1.415 килограммов молока 
от коровы. За четыре летних 
месяца нужно будет взять 
еще по 1.295 килограммов. 
Конечно, для этого следует 
произвести соответствую
щую подготовку. Об этом мы 
уже сейчас думаем. Обяза

тельно организуем зеленый 
конвейер. Для него отводит
ся 282 гектара посевов ози
мой ржи, 321 гектар яровых 
на зеленку, 10 гектаров кор
мовых корнеплодов, а также 
клевера. Мы подкормим 
удобрениями 1.200 гектаров 
естественных лугов с таким 
расчетом, чтобы взять с каж
дого по 40 центнеров зеле
ной массы.

Летнее содержание скота 
становится сейчас предметом 
особой заботы. Подсчитано, 
что на каждую корову в те
чение лета будет приходить
ся в день по 75 килограммов 
зеленой массы трав, по 3 ки
лограмма концентратов. Для 
всех летних гуртов подгото
вим механизированные дой
ки. Водопой, скота обеспечим 
за счет имеющихся пяти 
прудов и трех скважин.

Чтобы сохранить летом 
качество молока, .шужно об 
этом заботиться сейчас. Мы 
решили для охлаждения его 
запасун 2.200 кубометров 
льда, использовать также 
подземную воду из скважин. 
Для проверки качества обо
рудуем центральный пункт и 
лабораторию. Для транспор
тировки молока приобретаем 
пять прицепных тележек с

цистернами, что позволит 
для других хозяйственных 
целей высвободить автома
шины.

Когда мы принимали обра
щение, определили не толь
ко главные задачи, но проду
мали все детали до конца го
да, особенно на осенние ме
сяцы. Анализ показывает, 
что неправильный перевод 
коров на зимнее содержание 
резко снижает продуктив
ность животных. Вот почему 
мы намерены,в июне и нача
ле июля, когда закончится 
сев, силами механизаторов 
подготовить все фермы к зи
ме и перевести коров на 
стойловое содержание в 
последние дни сентября. 
Мь1 рассчитываем, что эти и 
другие меры позволят нам и 
в последние два—три меся
ца года надаивать нынче не 
меньше 59.5 килограммов мо
лока от коровы. Займемся 
мы ! также и обновлением 
дойного гурта. За год выра
стим из нетелей 300 коров, 
примем все меры, чтобы по
лучить и сохранить 1.300 те
лят. ■’

Таковы рубежи юбилей
ного года нашего колхоза по 
производству молока. Наша 
цель — не только выпол
нить план, но и вернуть го. 
сударству долг, допущен, 
ный в прошлом году, прев
зойти уровень самого удач, 
ного в хрзяйстве 1967 года.

Эксперимент с рационом

“Г

Что и говорить, не очень- 
то приятно было сидеть нам 
на районных совещаниях, 
когда заходил разговор о ре
зультатах хозяйственной 
деятельности нашего колхо-. 
за в прошлом году, — мно
го было недостатков и упу
щений. Но мы в парткоме 
решили, что напоминать об 
этом колхозникам все время 
было бы ошибкой. Наобо
рот, поставили цель так по
строить партийную работу, 
чтобы люди уверовали в 
свои .силы, наверстали упу
щенное, тем более, что для 
этого созданы необходимые 
условия.

Политинформаторы, руко
водители ферм рассказыва
ют о том, что в юбилейном 
году колхоз может поднять
ся на ступень выше. Дейст
вительно, сейчас колхоз про
изводит в день на 4 с лиш
ним тонны молока больше, 
чем в прошлом году. Значит, 
работаем лучше.

Рост производства молока 
происходит одновременно 
за счет увеличения пого
ловья коров и повышения 
надоев. Приведу несколько 
цифр. В 1968 году у нас на
считывалось 1.126 коров, по
лучали в сутки на одну по 
7,6 килограмма и производи
ли в день 8,5 тонны молока. 
Нынче у нас 1.230 коров, 
надой вплотную приблизился 
к 9,9 килограмма, а произ
водим мы в день 12,1 тонны! 
Конечно же, такие результа
ты должны вселять в лкщей 
уверенность;

Однако одной уверенно
сти мало. Нужен еще и по
стоянный контроль за рабо
той ферм. В этом меня убе
дил недавний случай. В пер
вых числах февраля Екимов- 
ская ферма вышла по надо
ям на третье место в колхо
зе и вплотную подошла по 
показателям к Воронов- 
ской. И вдруг беспричинно 
надои начали падать — один 
день, другой... Екимовцы на
даивали в целом' по ферме 
по 2.754 килограмма в день, 
а тут стали производить все
го 2.649 килограммов. Мы в 
парткоме попытались выяс
нить, в чем дело. И только 
после принципиального раз

Г. М А Л Я Р О В ,  
с е к р е т а р ь  п а р т к о м а  к о л х о з а

говора с бригадиром А. И. 
Шмелевым установили при-. 
чину — в один из дней на 
ферму не полностью подвез
ли силос, а в другой—из-за 
собрания раньше бросили 
дойку.

На Екимовскую ферму 
сразу же выехали народные 
контролеры, ветеринарный 
работник, председатель ре
визионной комиссии. Важно 
было сразу дать понять, что 
со всякого рода’расхлябан
ностью, нарушением распо
рядка и трудовой дисципли
ны ни правление, ни парт
ком не будут мириться. По
ложение на ферме Фоправи- 
ли. «
■ Еще в середине января 
мы собрали в парткоме ком
мунистов, работающих в 
животноводстве. Советова
лись, как перекрыть долг 
минувшего года по производ
ству молока, прикидывали, 
сможем ли перекрыть уро
вень самого удачного для 
колхоза по надоям молока 
1967 года. В связи с этим 
коммунисты внесли очень 
важное предложение — в на
чале года закладывать усло
вия для высоких надоев мо
лока в последние его меся
цы. Мы считаем, что январь 
и февраль — это особенно 
ответственное время в жи
вотноводстве. Если все коро
вы, которые отелились в 
этот срок, будут осеменены, 
поярляетлд возможность к 
концу года получить от них 
еще приплод. Расчеты про
стые. В январе у нас осеме
нено 146 коров. А это зна
чит, что в октябре (в начале 
стойлового содержания) уже 
будет 146 отелов. В феврале 
запланировано покрыть 265 
коров. То есть, на ноябрь 
гарантировано столько же 
отелов. Искусственное осе
менение животных будет 
произведено в марте, чтобы 
подготовить нужное количе
ство отелов в декабре. Ясно, 
что от этого во многом будут 
зависеть и надои молока в

первые месяцы будущей зи
мы.

Таким образом, работа 
парткома и всей партийной 
организации по увеличению 
производства молока услов
но сводится к трем стерж
невым вопросам: развивать 
инициативу у людей, содей
ствовать организации самбго 
дела, заботиться об изуче
нии передового опыта. Мы 
пригласили в партком брига
диров комплексных бригад, 
техников-осеменителей, рас
сказали им, о чем говорили 
коммунисты. В большой ме
ре, уровень надоев молока в 
зимние месяцы зависит от 
отелов коров. Если в стой
ловый период удастся полу
чать больше молока, значит, 
можно надеяться на успех. 
Вот почему бригадиры дол
жны вести постоянный кон
троль за воспроизводством 
стада.

Коммунисты ' колхоза 
очень точно и ясно пеняли 
задачи, которые надо решать 
сегодня. Они зачинатели но
вого движения на фермах. 
Это они решили не толрко 
превзойти уровень 1968 го
да, но н вернуть государству 
долг. И сами на деле стали 
выполнять то, к чему призы
вают. Депутат Верховного 
Совета РСФСР, член пар
тии Н. М, Варфоломеева 
взяла обязательство надоить 
от каждой, коровы своей 
группы по 4.300 килограм
мов. В январе она получила 
почти полтонны молока от 
норовы. Срденоносец Т. П. 
Жеребцова надоила за это 
время по 488 килограм
мов. Десять доярок на
шего колхоза подошли к 
цифре 400 килограммов, 
а 12 надоили больше 300 
килограммов молока» Вот во 
что практически преврати
лось начинание коммуни
стов.

Мы понимаем, что на фер
мах еще многое надо переде
лать, пересмотреть.

Когда в парткоме проана
лизировали зоотехническую 
учебу, пришли к выводу, что 
ведется она у нас для галоч
ки, для отчета. Как построе
ны занятия? На фермы сей
час приходит молодежь. Ее 
надо учить главному — как 
подготовить корову к отелу, 
как получить и сохранить те
ленка, как получить молоко 
высокого качества. И снова 
мы собрались в парткоме и 
договорились, что на эту те
му будут проведены заня
тия в первую очередь,

С политинформаторами 
решили так: никто не может 
быть только регистратором 
недостатков. Если приехал 
на ферму, увидел недостат
ки — сам помоги устранить 
их.

Посоветовавшись со спе
циалистами, решили оцени
вать работу доярки баллами, 
при этом учитывать, как она 
выполняет месячное задание 
по надоям, как сохраняет на
родившихся телят, как посе
щает зоотехнические заня
тия, выполняет правила са
нитарии и даже как ведет 
себя в семье, в быту. За хо
рошую, работу выплачиваем 
от 5 до 10 процентов допол
нительно к зарплате.

Партком и все коммуни
сты постоянно заботятся об 
организации социалистиче
ского соревнования. У нас 
соревнуются фермы, доярки. 
Все знают обязательства 
друг друга, знают, что если 
доярка получит за год от ко
ровы 4.300 килограммов мо
лока, то получает 250 руб
лей премии. А если вся фер
ма займет первое место, ей 
вручается особая премия и 
переходящее Красное знамя. 
Мы намерены разработать 
также меры поощрения для 
техников-осеменителей и до
ярок за успехи в воспроиз
водстве стада. ~

Обращение молочнотовар
ных ферм нашего колхоза 
известно всем в районе. 
Партком и коммунисты хо
зяйства видят свою задачу в 
том, чтобы всячески содей
ствовать выполнению приня
тых обязательств, произве
сти в юбилейном году 4.000 
тонн молока.

ШШ

Немалый вклад в успех животноводов Вороновской 
молочнотоварной фермы внесла доярка Е. Т. Петру- 
сева. Фото Ф. Хитриневича.

СЛОВО и  ДЕЛО
В .  Б А Й Г У Л О В А ,  д о я р к а

Слово мое такое — надо
ить нынче по 3.600 кило
граммов молока.от коровы.

Соревнуюсь с дояркой 
Галиной Дмитриевной Ва
силевской. Она надаивает■ 
сейчас от каждой коровы по 
12,2 килограмма. У меня 
тоже неплохо идут дела — 
по 13,8 килограмма полу
чаю.

В моей группе 24 коро

вы. Все хорошие. Сейчас 
идет растел. Так что в мар
те еще больше будет моло
ка.

На ферме мы трудимся 
вместе с мужем — он скот
ник. Забота у нас одна, как 
и у всего коллектива, — 
выполнить обязательство, 
добиться на деле того, что 
пообещали в обращении ко 
всем работникам животно
водства нашего района.

А. Ф ЕД О РО В,

гл а вн ы й  з о о т е х н и к
Побывали как-то у нас мо

сковские специалисты и уди
вились, какой мы составили 
рацион для дойного гурта. 
Обычно силоса дают опре
деленное количество. Мы же 
делаем не так. Чем больше 
дает корову молока, тем 
больше получает она силоса. 
Конечно, контрольные циф
ры определены. На каждую 
корову выделено по 20 кило
граммов,. а на надоенный 
литр еще добавляется по 2 
Килограмма. Силос у нас ку
курузный, запасено его до
статочно. Дойная корова по
лучает также 1 килограмм 
концентратов, а сверх того 
—по 400 граммов на каж-

дый литр молока. В.рацион 
включены: .5 килограммов 
сена, столько же соломы (за
паренной), добавляются 
соль, обесфторенный фос
фат.

Доярки дают силос коро
вам 6 раз в сутки. Если жи
вотные его съедают, еще 
добавляем.

Выполнение высоких обя
зательств будет зависеть не 
только от уровня организа
ций труда, сознательной 
дисциплины всех работни
ков, но и от уровня зоотех
нической службы в колхозе. 
Наш долг — поставить эту 
службу на прочную основу 
науки и практики.

ГЛПНП.Ь-1 -• ^

Дружбе с наукой
А .  Г О С И Н ,

т е х н и к -о с е м е н и т е л ъ
Правильно заниматься 

воспроизводством стада, ре
гулировать отелы коров так, 
чтобы в трудные зимние ме
сяцы хозяйство могло полу
чать больше молока, — в 
этом я вижу главную свою 
обязанность. Проблема
очень важная, и решаем мы 
ее сообща вместе, с доярками 
и зоотехниками.

Семилетний опыт работы ■ 
техником-осеменителем во 
многом, мне помогает, пото
му что накопились личные 
наблюдения, выводы. Я, на
пример, большое значение 
придаю прогулкам живот
ных. ■у меня в гурте 400 ко
ров. Вместе с дбярками ре
гистрирую отелы и стараюсь, 
чтобы покрывались живот
ные в первые месяцы года, а 
с началом стойлового содер

жания осенью сразу же шли 
отелы.

Регулировать воспроизвод
ство, стада возможно только 
при искусственном осемене
нии. В нашем колхозе оно 
хорошо освоено.

На юбилеййв®' год. мы 
приняли высокие обязатель
ства. На наше . обращение 
откликнулись все работники 
молочнотоварных ферм рай
она. Вот почему мы должны 
идти первыми.

Сейчас о своем опыте ра
боты мне приходится много 
рассказывать, секретов здесь 
никаких нет. Надо, уметь 
только практически приме
нять то, что известно науке. 
Нынче я также поставил 
цель: на каждые 100 коров 
получить 100 телят и своей 
работой помочь колхозу вы
полнить обязательства.

Первые помощники

Д. З И Н К О В ,  с к о т н и к
Когда говорят о надоях 

молока, чаще всего называ
ют имена доярок. Нэша ра-' 
бота — скотников — не та, 
кая приметная, но успех де. 
ла во многом зависит от нас. 
Вовремя завезенные корма, 
чистота в помещении — 
все это содействует высоким 
надоям.

У каждого из нас на попе
чении по 45 норов. Начи
наем свой рабочий день с 8 
часов утра. Завозим по 8 —9 
центнеров силоса на каждую . 
группу коров. После' дойки 
выпускаем животных на про-' 
гулку, очищаем помещение. 
Работы много, потому что 
механизировать удаление 
навоза собираются только 
нынче.

Всего на Красноярской 
ферме 6 скотников. Ухажи
ваем за 190 коровами. Лю
ди подобрались старатель
ные, понимают, какое дело 
поручено. Мы ведь скотни
ки только зимой, а когда 
животные выходят на паст- 
би1̂ а, каждый занят тем.

что ему доверят в колхозе.  ̂
Один из нас — Семен Ти
мофеевич Туркатов — был 
занят на заготовке кормов. 
Он тракторист. Выращивал 
кукурузу: и сеял, и обра
батывал, и убирал. По 255 
центнеров зёленой массы с 
гектара получил. Так что 
Силоса заготовили в достат. 
не на всю зиму, хватит до 
середины июня. В этом . 
большая заслуга С. Т. Тур- . 
катова. А Савелий Иванович 
Аверкин . (тоже скотник) ле
том пас дойный гурт, все 
время трудится на животно- . 
водческой ферме.

Кормим нынче животных 
хорошо. Коровы получают 
по .2.0 килограммов силоса 
и дополнительно по 1 кило
грамму на надоенный литр, 
по 3 килограмма сена и по 
1 килограмму концентратов 
плюс по 400 граммов кон
центратов на каждый надо
енный литр. В феврале ре
шено надоить в среднем по 
370 килограммов молока. 
Получим больше.

ИТАК, КОЛХОЗ ИМЕ
НИ XXI СЪЕЗДА КПСС 
КОЖЕВНИК О В С К О Г О

района начал поход
ЗА БОЛЬШОЕ МОЛОКО. 
УСИЛИЯ п а р т и й н о й  
ОРГАНИЗАЦИИ и  СПЕ
ЦИАЛИСТОВ ПОДЧИНЕ

НЫ РАЗВИТИЮ МОЛОЧ
НОГО ПРОИЗВОДСТВА, 
ПРИЧЕМ НА УРОВНЕ 
СОВРЕМЕННЫХ ТРЕБО
ВАНИЙ. ПОЛУЧИТЬ 4.000 
ТОНН МОЛОКА — ТА
КОВ РУБЕЖ ЮБИЛЕЙ
НОГО ГОДА.
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S НЕТ БОЛЬШЕГО СЧАСТЬЯ

t

Кабинет политического просвещения Ленинского рай
кома КПСС издал бюллетень об опыте работы лучпшх 
пропагандистов района. В нем рассказывается и о том, 
как использует на занятиях -технические средства пропа
гандист П. А. Липухин, руководитель комсомольского 
кружка по изучению биографии В. И. Ленина на Томской 
швейной фабрике. Сегодня он делится опытом своей ра
боты на страницах нашей газеты.

§  Пропагандистом я стал 
S  после того, как пошел на 
S  пенсию. И вот уже третий 
S  год веду комсомольский ,кру- 
§  жок по изучению биографии 
Э В. И. Ленина. Правда, для 
=  меня это не было особенно 
S  новым, потому что всю свою 
3  жизнь , я работал преподава- 
S  телем в техникуме. И тем не 
=  менее, вести кружок - - это 
Ш совершенно особенное, со

вершенно специфическое де
ло.

Начать хотя бы с ком
плектования кружка. За 
время работы пропаганди
стом я убедился в том, что 
нужно самому, принимать в 
этом самое деятельное уча
стие. Первоначально в мой 
кружок в этом году записа
лось 25 человек. Стали со 
старостой кружка Ниной

Винокуровой смотреть, кто 
же наши слушатели. Оказа
лось, что некоторые не могут 
посещать занятия, потому 
что работают во вторую сме
ну, другие в прошлом году 
уже учились в таком же 
кружке. Мы провели со 
всеми кружковцами беседу и 
оставили только тех, кто же
лал и кто мог учиться. Та
ким образом, в кружке оста
лось тринадцать человек. 
Они и сейчас все ходят на 
занятия. У нас нет проблемы 
посещаемости. Все учатся с 
охотой, активность слушате
лей хорошая, и я, как про
пагандист, испытываю от

работы понятное удовлетво
рение.

На занятиях передо мной 
встало много вопросов. Пер
вым из них был вопрос, как 
нагляднее показать жизнь и 
деятельность вождя, являю
щуюся сплошным подви
гом? О Владимире Ильиче 
необходимо не только уметь 
рассказать, но и всеми до
ступными методами и сред
ствами сделать рассказ бо
лее наглядным и убедитель
ным. С первого же года сво
ей пропагандистской работы 
я стал собирать, готовить и 
применять на занятиях раз
личные наглядные пособия и 
технические средства пропа
ганды: фотографии, открыт
ки, диаграммы, схемы, кар

ты, фильмоскоп, грампла
стинки, магнитофонные плен- 

• ки.
Изготовил, например, в 

крупном масштабе 80 диа
грамм. и графиков, при по-, 
мощи которых объясняю эко
номическое положение Рос
сии или состояние рабочего 
движения в соответствую
щий период жизни и дея
тельности В. И. Ленина.

Большую помощь оказы
вает мне фильмоскоп; Кадры 
пленки я беру в своем рас
сказе за основу, делаю их ве
хами рассказа. От этих вех, 
как топограф на местности, 
иду дальше, рассказы
ваю о жизни вождя подроб
нее. Иногда приходится Воз
вращаться к предыдущим

«вехам» — кадрам и к до
полнительному материалу. 
Для этого в моем распоряже
нии есть двенадцать альбо
мов открыток серии «По ле
нинским местам». Альбомы 
не сброшюрованы. Листы,с 
открытками, фотографиями, 
напечатанным текстом раз
даю во время рассказа слу
шателям. После этого вновь 
включаем фильмоскоп, КЬто- 
рым слушатели управляют 
сами.

Однажды у нас зашла 
речь о том, довольны ли слу
шатели занятиями. Все они 
высказали мысль, что здесь 
они не только узнают много 
нового, не только системати
зируют уже имеющиеся зна
ния о жизни В. И.. Ленина, о 
партии, но что эти_занятия 
для них еще и интересны.

Хотелось бы. сказать об 
эффективности наших заня
тий. Я не требую, чтобы 
слушатели делали какие-то

записи. Во-первых, потому, 
что это нарушит целостность 
рассказа. Во-вторых, для за
крепления пройденного я 
даю список литературы. А, 
в-третьих, я считаю, что 
пропагандист на занятиях 
должен добиваться того, что
бы рассказ был эмоциональ
ным, запоминающимся. Ведь 
никому же не приходит в го
лову вести записи в кино, а 
между тем действие фильма 
надолго западает в душу и в 
память человека.

Для большей наглядности 
я часто пользуюсь картой. А 
так как обычно карты вы
полнены в малых' масшта
бах, то я дополняю их про
стенькой картой-схемой, вы
полненной цветными каран
дашами на большом листе 
чертежной бумаги. Переезды 
В. И. Ленина, изображенные 
на схеме, тоже говорят о 
его кипучей деятельности, ее 
масштабах. Есть 'У нас в

кружке и альбом; сделанный 
самими слушате.лями.

Прибйгаю я и к помощи 
магнитофона, включая в со
ответствующих местах
запись воспоминаний сорат
ников В. И. Ленина по борь
бе — Н. К. Крупской, Е. М. 
Ярюславского, Е. *Д. Стасо
вой, Ф. Я. Кона, В. Д. Бонч- 
Бруевича ш других. Особен
но внимательно, с замира
нием сердца сл5гшатели вос
принимают голос самого 
Владимира Ильича, записан
ный на пленку.

Третий год я веду кружок 
по изучению биографии вож
дя и хочу сказать одно: ка
жется, нет для человека 
большего счастья, чем нести 
в массы ленинские идеи, рас
сказывать людям о великой 
жизни Владимира Ильича, 
которая была, есть и оста
нется в веках как сплошной 
подвиг во имя человечества.

П. ЛИПУХИН.
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ЛЕНИНИЗМ и м и р о в о й
РЕВОЛЮРОННЫЙ ПРОЦЕСС

М еж дународная теоретическая конференция
24 февраля в Москве, в 

Институте марксизма-лени, 
низма при ЦК КПСС, нача. 
ла работу международная 
теоретическая конференция, 
посвященная 100-летию со 
дня рождения В. И. Ленина. 
Тема ее — «Ленинизм и ми
ровой революционный про
цесс».

Конференцию проводят 
Институт марксизма-лени
низма при ЦК КПСС, Ака. 
демия общественных наук, 
Высшая партийная школа 
П1Ш ЦК КПСС и ряд гума. 
янтарных институтов Ака
демии наук СССР. Для 
участия в конференции в со
ветскую столицу прибыли 
видные деятели междуна. 
родного коммунистического 
и рабочего движения, изве
стные ученые — предста
вители коммунистических и 
рабочих партий Австрии, 
Аргентины, Бельгии, Бол
гарии, Великобритании, 
Венгрии, Демократической 
Республики Вьетнам, Гер
манской Демократической 
Республики, Ирака, Италии, 
Канады, Корейской Народ
но-Демократической Респуб. 
лики, Монголии, Польши, 
Португалии, Румынии, Си
рии, США, Уругвая, Феде
ративной Республики Гер. 
маний, Финляндии, Фран
ции, Чехословакии, Югосла
вии, Южно-Африканской 
Республики.

Кратким вступительным 
словом конференцию от
крыл директор Института 
марксизма-ленинизма при 
ЦК КПСС академик П. Н. 
Федосеев. Имя Ленина, вер. 
кого продолжателя дела 
Маркса и Энгельса, под. 
черкнул он, вошло в исто, 
рию как имя величайшего 
мыслителя и революционе
ра, непревзойденного теоре. 
тика и практика коммуниз
ма. Жизнь подр|верждает, 
что мировое развитие в ос
новных своих направлениях 
идет так, как предвидел 
В. И. Ленин. Весь ход со
бытий полностью подтверж
дает ленинский вывод о том, 
что современная эпоха есть 
эпоха перехода от капита
лизма к социализму во все. 
мирном масштабе.

П. Н. Федосеев сердечно 
приветствовал участников 
конференции — зарубеж. 
ных гостей.

Первым выступил секре
тарь ЦК КПСС академик 
Б. Н'. Пономарев. Тема его 
выступления — «Ленинизм 
— великая сила революци. 
онного преобразования ми
ра».

Главная причина неук, 
лонно возрастающего воз
действия ленинского учения 
на ход мирового обществен
ного развития, подчеркнул • 
он, состоит в том, что ле
нинизм дает ответ на основ
ные вопросы революционно
го века, всей эпохи перехо
да человечества от, капита
лизма к социализму: ликви
дации эксплуататорского, 
капиталистического строя, 
освобождения трудящихся, 
освобождения угнетенных 
народов колоний, и зависи
мых стран, проблемы войны 
и мира, борьбы против реак. 
ции и фашизма - в защиту 
идеалов свободы и демокра
тии, духовного прогресса че
ловечества. Какой бы корен
ной вопрос современности 
мы ни взяли, сказал оратор, 
ленинизм — и в  этом его 
великое историческое значе
ние для человечества — да
ет ключ к его решению в 
интересах рабочего класса, 
трудящихся, в интересах со. 
циализма.

Подняв знамя социали. 
стической революции и воз
главив ее, гениальный про
должатель дела Маркса и 
Энгельса, Ленин не только 
всесторонне разработал уче
ние о переходе к новой, 
коммунистической форма
ции, но, обосновав теорети
чески, показал на практике, 
с помощью каких организа
ций могут быть достигнуты 
всемирно-исторические цели 
пролетариата: это — комму.

нистическая партия, госу
дарство рабочих и крестьян, 
диктатура пролетариата в 
той или иной форме.

Сегодня ленинизм пред
стает как целостная теория, 
проверенная и воплощенная 
в практике пролетарских и 
национально _ освободитель
ных революций, классовой 
борьбы против империализ
ма и гнета капитала, строи
тельства социализма и ком
мунизма. Благодаря этому 
неудержимо расширяется 
сила не только идейного, но 
и практического воздейст
вия ленинизма на весь ход 
современного мирового раз
вития. Все общественное 
развитие в XX веке опло
дотворено великими идеями 
и великими практическими 
достижениями ленинизма.

Отметив, что ленинизм 
представляет собой тесное 
единство теории и практи
ки, Б. Н. Пономарев оста
новился на проблеме нераз
рывного единства метода и 
теории в учении и деятель
ности Ленина. Это, говорит 
оратор, — не абстрактно
теоретический, а важнейший 
политический вопрос, воп
рос борьбы за интернацио
налистскую марксистско- 
ленинскую политику, про
тив ревизионизма и нацио
нализма. ’

Решение единой интерна
циональной задачи между
народного рабочего класса, 
мирового коммунистического 
движения требует прежде , 
всего знания общих законов 
революционного процесса, 
раскрытых ленинской тео
рией социалистической ре
волюции, проверенных и 
подтвержденных обществен
ной практикой. Только на 
этой базе и возможен пло
дотворный учет специфиче
ских условий отдельных 
стран.

Далее оратор охарактери
зовал основные положения 
ленинской теории социали
стической революции. Клю
чевое место в ней занимает 
разработанное Лениным 
учение о партии нового ти. 
па. Без такого боеспособно
го, революционного ' аван
гарда, тесно .связанного с 
массами, вооруженного на
учной теорией, овладевшего 
всеми средствами И форма
ми классовой борьбы невоз. 
можно решить задачу рево
люции: завоевание власти
рабочим классом.

Б. Н. Пономарев подчерк
нул великое историческое 
значение создания Лениным 
партии нового типа, роль ко
торой возрастает по мере 
развития мирового револю, 
ционного процесса. Богатей
шую по многообразию со. 
кровищницу опыта Комму, 
нистической партии пред
ставляет собой весь процесс 
подготовки и осуществления 
октябрьского революционно, 
го переворота. Победа Ок
тябрьской революции — это 
классический пример Теоре
тической и политической 
подготовки революционного 
переворота и его практиче
ского осуществления.

Вся история КПСС — 
пример эффективного при. 
менения на практике ленин
ских принципов руководства 
классовыми битвами и ре
волюционно- преобразующей 
деятельностью пролетариата 
и всех трудящихся на раз
личных этапах борьбы, в 
самых разнообразных усло
виях. рратор привел слова 
тов. Л. И. Брежнева из его 
речи на международном Со
вещании коммунистических 
и рабочих партий в июне 
1969 года; «Масштабы и 
сложность задач коммуни
стического строительства 
повышают значение созна. 
тельного организующего 
авангарда в жизни обще, 
стра. Таким авангардом яв
ляется Коммунистическая 
партия, опирающаяся во 
всей своей деятельности на 
марксизм-ленинизм, тесно 
связанная с широчайшими 
массами трудящихся, при
дающая всей работе по стро
ительству коммунизма орга-.

низованный и планомерный 
характер».

Выросшее из опыта рос
сийского и всего междуна
родного рабочего движения, 
ленинское учение о револю, 
ции и социализме глубоко 
интернационально-. Оно бы. 
ло, есть и остается незаме
нимым оружием всех марк
систско-ленинских партий. 
Оно служит надежным ком
пасом, помогая’ находить 
единственный верный путь, 
«не затеряться», как гово. 
рил Ленин, в «зигзагах, из
ломах истории», сохранить 
общую перспективу, «видеть 
красную нить, связываю
щую все развитие капита
лизма и всю дорогу к социа. 
лизму...» (т. 36, стр. 47).

Перейдя затем к характе
ристике современного миро
вого революционного движе
ния, оратор отметил, что в 
основном и главном оно яв. 
ляется реализацией ленин
ской теории революции в об
щественной практике, и 
прежде всего в деятельно
сти международного комму
нистического движения, ко. 
торое выступает авангардом 
мировой социалистической 
революции.

Марксистско .  ленинское 
учение, заявил в заключе- 

 ̂ние - Б. Н. Пономарев, яв- 
'  ляется основой деятельно

сти международного комму
нистического движения. 
Верность • этому великому 

- интернациональному учению 
рабочего класса — важней
ший источник силы и даль
нейших побед коммунисти
ческих партий. Верность ле
нинизму — это глубокое 
изучение и освоение велико
го ленинского наследия, по
следовательная защита за
воеваний реального социа
лизма и всего международ
ного революцйонного , двп. 
жения, это твердость в от
стаивании принципов и 
творческое развитие марк. 
систско-ленинского учения, 
это преданность пролетар
скому интернационализму и 
последовательная борьба за 
сплочение социалистических 
стран, коммунистического 
движения, рабочего класса, 
всех антиимпериалистиче
ских сил.

Яркой демонстрацией вер
ности .ленинизму, примером 
творческого применения ле
нинских идей явилось меж
дународное Совещание ком
мунистических и рабочих 
партий в июне 1969 года.

С^йчйс международное 
коммунистическое движение 
живет под знаком приближа
ющегося ленинского юбилея. 
Братские партии разверну
ли серьезную идейно-поли
тическую работу в связи с 
подготовкой к 100-летию со 
дня рождения В. И. Ленина. 
Размах этой работы красно
речиво свидетельствует о 
крепнущем йдейном един
стве и дальнейшем росте на
шего движения. В ней вы. 
является мобилизующая и 
сплачивающая сила , лени
низма.

На конференции выступи
ли; представитель Француз
ской коммунистической пар
тии, видный ученый-марк
сист Ж. Коньо, член ЦК 
Партии трудящихся Вьетна
ма Ха Гью Зиап, член ЦК, 
Коммунистической партии 
Аргентины Оскар Аревало, 
директор Института ■ марк
сизма-ленинизма при ЦК 
СЕПГ Гюнтер Хайден, член 
Политбюро ЦК Итальянской 
коммунистической партии 
А. Торторелла, член По.лит. 
бюро ЦК Сирийской комму
нистической партии , Захнр 
Абдель Самад. Затем член 
руководства Коммунистиче. 
ской партии США Морис 
Смит зачитал присланное 
конференции выступление 
генерального секретаря 
Коммунистической партии 
США Гэса Холла.

В заключение первого 
дня работы конференции вы
ступил директор Института 
экономики мировой социали
стической системы О, Т. Бо
гомолов.

(ТАСС),

П р е к р а т и т ь  и р о в е ка щ и и
Трудящиеся советской 

страны гневно осуждают не- 
прекращающиеся провока
ции израильской военщины 
против арабского народа. 
На многочисленных митин
гах трудящиеся нашей Роди
ны с возмущением клеймят 
позором агрессоров, реши
тельно поддерживают муже
ственную борьбу арабских 
патриотов.

МИНСК, 24 февраля. Ми
тинг против агрессивных

действий израильской воен
щины состоялся на главном 
конвейере Минского автомо
бильного завода.

— Израильские агрессив
ные круги, — сказал, на
чальник смены А. Шуба, — 
в своей попытке сорвать 
мирное урегулирование на 
Ближнем Востоке не оста
навливаются ни перед каки
ми преступлениями. Они 
грубо попирают нормы меж
дународного права, пытают

ся запугать свободолюбивые 
арабские народы. Выражая 
свой протест, мы требуем 
остановить кровавые пре
ступления правящих кругов 
Израиля. Позор агрессорам!

ОДЕССА, 24 февраля. 
Гневное осуждение наглых 
провокаций израильских ми
литаристов выразил ■ много
тысячный коллектив Ильи- 
чевского порта.

— Совесть людей не мо
жет мириться с преступны

ми действиями провокаторов 
из Тель-Авива, — заявил 
на митинге рабочий П. И. 
Марчук. — Варварская бом
бежка металлургического 
комбината .в Абу-Заабале 
вызывает чувство безмерно
го гнева против израильской 
военщины и ее американ
ских империалистических 
покровителей.

Решительного пресечения 
преступлений Израиля, пол
ного освобождения захва

ченных агрессором арабских 
земель потребовал в своем 
выступлении бригадир по
грузочной бригады Г. С. Ко- 

.лосовский. . '★  * *
В единодушно принятых 

на митингах резолюциях вы
ражается полная поддержка 
внешней политики Советско
го правительства, направ
ленной -на установление 
прочного и справедливого 
мира на Ближнем Востоке.

(ТАСС).
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со о щ е н и я  из-за рубежа
ЗАЯВЛЕНИЕ А. КАРЬЯЛАЙНЕНА

ХЕЛЬСИНКИ, 24 февра
ля. (ТАСС). Министр иност
ранных дел Финляндии 
А. Карьялайнен выступил 
вчера на пресс-конференции 
с заявлением по поводу под
готовки к созыву общеевро
пейского совещания по воп
росам европейской безопас
ности.

Напомнив о предложении 
Финляндии — провести об
щеевропейское совещание в 
Хельсинки, министр отметил 
«возросший интерес прави
тельств .различных стран» к 
этому совещанию. Он ска
зал, что сейчас уже практи
чески все правительства оп

ределили свою позицию от
носительно совещания по 
вопросам европейской без
опасности, «выразив при 

' этом в принципе позитивное 
отношение к дальнейшей 
разработке вопросов, связан
ных с европейской безопас
ностью».

А. Карьялайнен подчерк
нул, что Финляндия придает 
■большое значение тому ин
тересу, с которым было 
встречено предложение о 
проведении общеевропейско
го совещания в Хельсинки. 
Министр отметил, что сей
час'имеют место «широкие 
межправительственные кон

такты и консультации», ве
дущие к расширению взаи
мопонимания, необходимого 
для принятия совместных 
решений.'Он указал, что в 
Финляндии тщательно изу
чают различные возможно
сти продвижения вперед в 
вопросе о созыве общеевро
пейского совещания. «Нам 
известно, —  продолжал 
А. Карьялайнен, — что в 
переговорах, ведущихся в 
Европе по этому вопросу, 
ставятся целью обеспечение 
мирного развития и предот
вращение конфликтов».

Министр • высказался за

создание региональной мир
ной системы в Европе'. «В 
нашем представлении, — 
сказал он, —■ создание мир
ной системы в Европе сле
дует рассматривать как об
щую цель правительств, не
сущих ответственность за 
безопасность в Европе».

Министр сообщил, что 
правительство Финляндии 
поручило послу Р. Энкелю 
проводить консультации в 
столицах различных госу
дарств по вопросам, связан
ным с обеспечением безопас-

ПРЕМИЙ
СОВЕТСКИМ ФИЛЬМАМ

ХЕЛЬСИНКИ,-'24 февра
ля. (ТАСС). В финском го
роде Тампере состоялся 
международный фестиваль 
короткометражных филь
мов, на который было пред
ставлено 90 фильмов из 20 
стран мира, в том числе 7 
фильмов из Советского Со
юза.

Два советских фильма 
«Замки на песке» и «Фильм, 
фильм, фильм» получили 
призы фестиваля.

С большим интересом жи
тели Тампере, участники и 
гости фестиваля, просмотре
ли советские короткомет
ражные фильмы, посвящен
ные жизни и деятельности 
В. И. Ленина — «Во' главе 
государства Советов» и 
«Знамя над миром»^........

ОБОСНОВАННАЯ ТРЕВОГА
ЛОНДОН, 24 февраля. 

(ТАСС). Серьезную тревогу 
вызывает в Англии открыто 
провозглашаемая англий
ским правительством готов
ность применить ядерное 
оружие в случае конфликта 
в Европе. Планы использо
вания этого оружия нашли 
свое подтверждение в недав
но опубликованной в Анг
лии Велой книге по вопро
сам обороны.

Осуждая стратегию ядер- 
ного шантажа, орган Ком
партии Великобритании — 
газета «Морнинг стар» заяв
ляет, что правительство дол
жно уделять основное вни
мание вопросам предотвра
щения вооруженных кон

фликтов, а не проблемам 
применения ядерного ору
жия.

Общественная организа
ция «Движение за ядерное 
разоружение» опубликовала 
заявление, в котором требу
ет отставки Дениса Хили с 
поста министра обороны как 
одного из главных инициа
торов политики ядерных уг
роз и призывает английское 
правительство дать публич-' 
ное обязательство не при
менять ядерное оружие в 
случае конфликта.

Показательно, что с кри
тикой политики английского 
правительства выступают 
видные военные специали
сты.

ПО МНЕНИЮ ЭКСПЕРТОВ
ВАШИНГТОН, 24 февра

ля. (ТАСС). В Объединен
ной экономической комиссии 
конгресса США продолжает
ся обсуждение положения в 
американской экономике. 
Специалисты приходят к вы
воду, что страна вступает в 
период серьезного экономи
ческого спада, предотвратить 
который невозможно с по
мощью нынешних мер пра
вительства. Выступая на за
седании комиссии, профес
сор экономики Иллинойского 
университета Л. Бэсси за
явил, что «последние про
мышленные показатели не
опровержимо свидетельст
вуют о том, что экономика 
страны уже переживает на
чальную стадшр спада». 
Главный экономист компа
нии «Дженерал электрик» 
Ф. Мэрфи предупредил за
конодателей, что в промыш
ленности может произойти

«экономический спад серьез
ных масштабов».

Выступавшие в комиссии 
эксйерты отмечали и серьез
ный рост безработицы в 
стране. 'Уровень безработи
цы в США достигает в на
стоящее время 3,9 процента 
от общего числа занятого 
населения. Особенно тяже
лым бременем безработица 
ложится на плечи негритян
ского населения. Уровень 
безработицы среди белых 
составляет сейчас 3,6 про
цента, а среди американцев 
с темным цветом кожи — 
6,3 процента.

Ряд ораторов подверг 
критике курс правительства 
на ограничение кредита, 
призванный способствовать 
«охлаждению» экономики и 
не принесший пока ощути
мых результатов.

Спад в экономике сопро
вождается неудержимым ро
стом цен.

Ш i •
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КРАЖА НА АЭРОДРОМЕ
ПАРИЖ, 25 февраля. 

(ТАСС). Слитки золо1а, об
щий вес которых составля
ет 352 килограмма, исчезли 
вчера ночью из сейфов на 
складах аэродрома Орли. 
Никаких следов взлома не

обнаружено. Полиция начала 
следствие. Пропавшие слит
ки оцениваются в 2,5 милли
она франков. Вместе с зо
лотом -пропала находившая
ся в сейфах испанская валю
та, эквивалентная 140.000 
французских франков.

П О  З А С Л У Г А М
ВАРШАВА, 25 февраля. 

(ТАСС). Варшавский вое
водский суд вынес вчера 
приговор по делу 5 человек, 
обвиняемых в преступлени
ях; направленных против 
государственных интересов 
Польской Народной Респуб

лики. Как сообщает агентст
во ПАП, за антигосударст
венную деятельность и связь 
с эмигрантским идеологиче
ским и политическим дивер
сионным центром в Париже 
они приговорены к тюремно
му заключению сроком от 3  
до 4 лет.

Торжественная церемония 
спуска на воду 1500-тонного 
морского судна «Андял- 
фёльд», строящегося по со
ветскому заказу на Венгер

ском судостроительном и 
крановом заводе состоялась 
в Будапеште. Этим собы
тием трудящиеся Андял- 
фёльда — большого рабо

чего, района венгерской сто
лицы — отметили 25-ю го
довщину его освобождения 
Советской Армией.

(Фото МТИ—ТАСС),

Под флагом реааншнзма и шовинизма
БОНН, 24 февраля.

(ТАСС). В Федеративной 
Республике Германии по
явилась еще одна организа
ция. откровенно провозгла
сившая реваншистские и на
ционалистические лозунги 
основой своей деятельности. 
Как передает агентство,
ДПА, эта организация, полу
чившая наименование «Ак
ция-Германия», создана во 
Франкфурте-на-Майне. Ее 
центр будет находиться в 
Мюнхене — главном городе 
Баварии, где у власти уже в 
течение длительного време
ни находится христианско- 
социальный союз — реакци
онная партия, возглавляе
мая лидером западногерман

ских «ультра» Штраусом.
Председателем новой ор

ганизации стал бывший де
путат бундестага от ХДС 
Линус Катер. В прошлом он 
в течение ряда лет занимал 
пост председателя «Союза 
изгнанных» — крупйейшего 
реваншистского объедине
ния ФРГ. в состав которого 
входят многочисленные 
«союзы» и «землячества». 
На выборах в бундестаг в 
1969 году Катер был канди
датом от неонацистской на
ционал - демократической 
партии.

Руководители новой орга
низации и те, кто стоит за 
ними, не скрывают своей

■ реваншистской программы. 
«Акция» обратилась ко всем 
«национально настроенным 

, немцам» с призывом бороть
ся против политики призна
ния Германской Демократи
ческой Республики и границ, 
сложившихся в Европе в 
результате победы народов 
над гитлеровским фашиз
мом.

Создание новой организа
ции произошло в момент 
особого подъема активности 
западногерманских реван
шистов. которые ныне все 
более откровенно выдвигают 
требование о б ' участии в 
«определении правительст
венной политики» ФРГ,

ТЕМПЫ Р А З О Р Е Н И Я  В О ЗРА С ТА Ю Т
БОНН, 24 февраля, 

(ТАСС). Только 1.400 ты
сяч крестьян ФРГ могут 
рассчитывать на «обеспечен
ное существование» к 1980 
году. К такому выводу при
шли авторы отчета о поло, 
жении в сельском хозяйстве

Западной Германии, опубли
кованного министерство.м 
сельского хозяйства и про
довольствия. В изстоящее 
время в ФРГ насчитывается 
2.350 тысяч крестьян.

В отчете подтверждается, 
что в стране все возрастаю

щими темпами происходит 
разорение мелкого и средне
го крестьянства и обогаще
ние за их счет крупных зем
левладельцев. С 1949 года, 
например, разорилось около 
600 тысяч западногерман. 
ских крестьянских хозяйств,'
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я ; 26 февраля 1970 года;

ДОБРОЕ СЛОВО ХИРУРГА
«Операции начались». 

Дощечку с ,такой надписью, 
не снимали с двери опера
ционной больше шести ча
сов.

— Не расстраивайтесь! С 
вашим сыном будет все хо
рошо, — говорила в теле
фонную трубку дежурная 
сестра. — Да, его опериру
ет Валентина Ивановна, 
Кстати, сегодня она уже сде
лала операцию куда послож
нее далеко не нолодому че
ловеку...

Ассистента Валентину 
Ивановну Усову я увидел 
утром этого же дня. Она 
шла по коридору клиники, 
окруженная студентами, и 
вела под руку больную жен
щину.

— Я смотрела сейчас 
анализы. Данные самые хо
рошие, — радовала Вален
тина Ивановна больную. — 
Так что скоро вернетесь до
мой. к дочуркам и мужу...

Когда Валентина Иванов
на обходила в этот день сво
их больных,, один пожилой 
мужчина из числа выздо
равливающих попытался 
высказать ей благодарность, 
но тут же прослезился и, 
взяв руку Валентины Ива
новны, дважды поцеловал 
ее. J

Я не стал спрашивать, от 
какого недуга избавлен ею 
этот пациент, ибо сюда, в 
палаты урологического /от
деления первой хирургиче
ской клиники Томского мед
института, с легкими болез
нями, -как правило, не посту
пают.

После операции В. И. 
Усова просматривала в асси
стентской только что до
ставленные ей письма.

— Весточка от Беловой,
— улыбнулась она, как улы
баются хорошему знакомо
му. — Ей была сделана в 
пятьдесят седьмом году 
очень сложная операция. 
Прошло тринадцать лет. А 
нам вполне достаточно и пя
ти для того, чтобы -убедить
ся, что пути коварной бо
лезни отрезаны.

«Дорогая Валентина Ива
новна! — пишет военный 
журналист из Новосибирска.
— Собираюсь в Томск, что
бы поклониться вам. Мой 
отец, которого вернул к пол
ноценной жизни ваш див

ный скальпель, на здоровье 
теперь не Жалуется».

Тысяча операций в год! 
Это, можно сказать, средняя 
цифра. Но, разумеется, ве
дущие специалисты клиники 
во главе с профессором 
Б. А. Альбицким не только 
оперируют. Операция — 
крайность. Вооружаться 
скальпелем по возмож
ности не спешат. Не 
спешат даже и тогда, ес
ли настаивает сам боль
ной. Лечение и попут
ное, обследование больных в 
процедурных кабинетах: 
всестороннее обследование 
бывших больных, приезжа
ющих по вызовам и по соб
ственной инициативе из на
шей и других областей: вы
езды в районы для консуль
таций и хирургической по
мощи населению: работа со 
студентами. Это далеко не 
все, что приходится делать 
доктору-клиницисту ради 
здоровья человека.

— Моя самая первая опе
рация? ■ — переспрашивает 
Валентина Ивановна. — Ка
жется,- это было... Ну да. я 
удалила одному абитуриен
ту аппендикс в пятьдесят 
третьем году. Тогда я была 
студенткой, а нашей груп
пой руководил профессор 
Константин Николаевич Че
репнин „.

Петру Михайловичу На- 
горскому, доценту этого же 
института, В. И. Усова сде- 

. лала сложную операцию, 
когда ему было восемьдесят 
три года. Факт, что назы
вается, уникальный.

— Сколько я сделала опе
раций за все семнадцать 
лет? Не знаю. У нас нет 
учетчиков, а память, как из
вестно, учитывает только 
пережитое; радости, огорче
ния, все, с чего начинается 
и чем совершенствуется 
■опыт. Нас, медиков, интере
сует и душевный склад че
ловека. Как-то спросили 
академика Вишневского: для 
чего, мол, необходим вра
чу контакт с больным? Виш
невский ответил: если нет 
контакта — не жди от боль
ного доверия: нет доверия— 
не поставлен диагноз: диаг
ноз опоздал — больной 
умер...

Психика больного бывает 
порой настолько сложна, 
что ее может понять толь

ко тот, кто умеет перевоп
лощаться. Врач должен
быть способен, если можно 
так выразиться, осязать
боль пациента.

...В ординаторскую вошел 
человек лет сорока.

— Выписываюсь, Вален
тина Ивановна. До свида
ния. Спасибо вам.

— Но меня за что благо
дарить? Лечили вас другие, 
не я.

— Лечили меня и вы. Да 
еще как! Когда вы приходи
ли в нашу палату к своим 
двум больным, вы, не подо
зревая того, помогали и мне, 
и еще пятерым товарищам. 
Умное и доброе слово, кото
рое вы умеете находить для 
каждого, зачастую подоро
же всяких медикаментов.

Потом 'вошла маленькая 
темнОволосаЯ-девущка в вы
соком накрахмаленном кол
паке. Она сказала, что Ва
лентину Ивановну ждет 
внизу в приемной только что 
доставленный самолетом из 
северного района больной.

— Познакомьтесь, это 
наша Лида, — уходя, сказа
ла Валентина Ивановна. — 
Комсомолка Лида Гафнер, 
медицинская сестра. Она 
ответит на все ваши вопро. 
сы не хуже доктора.

— Урологическим отделе
нием руководит доцент 
Иван Степанович Петров. 
Только он сейчас в Москве, 
— сказала Лида. — Моло
дой, немного постарше Ва
лентины Ивановны, но та
кой же энергичный.

Год тому назад она при. 
шла сюда после медучили
ща. В нынешнем году будет 
поступать в институт. Она 
по-хорошему завидует сту. 
дентам, которые учатся у 
профессора Б. А. Альбиц- 
кого, доцента И. С.' Петрова 
и ассистента В. И. Усовой.

— Таких хороших медсе. 
стер, как Лида Гафнер, у 
нас много, — говорит орди
натор П. К. Степичев. — 
Большинство из них — сту
дентки. Вера Копылова, Га
ля Герасимова, Таня;. Тику- 
нова... Вот из таких-то чаще 
всего и получаются хорошие 
врачи.

Мы разговариваем с Пав
лом Климентьевичем в той 
же ассистентской. За окна, 
ми утихла метель, и теперь,

в ранних морозных сумер. 
ках, все белое — одежда 
доктора, ветви тополей, сте
ны, столы. Даже плафоны, 
люстры отливают голу
бизной нетронутых снегов, 
какие бывают только у нас, 
в Сибири. Может быть, эта 
голубизна напомнила Павлу 
Климентьевичу тегульдет. 
ские пейзажи, полюбившие
ся ему за годы врачевания в 
тех краях. Поездки на ло
шадях и попутных машинах 
по занесенным дорогам, по
леты на «кукурузниках»... 
Там, в Тегульдетском райо
не, навсегда остался робкий 
вчерашний студент и родил
ся врач. В факультетской 
клинике Павел. Климентье
вич'работает четвертый год.

— Хирургия. Это синтез 
науки и искусства, — ска
зал самый молодой специа
лист урологического отделе
ния Геннадий Алексеевич 
Трухачев, аспирант. — Го
ворят. хорошие балерины 

, танцуют по- шестнадцать ча
сов, в сутки. Отсюда у них и 
мастерство., А вот что, писал, 
в назидание нам видный со
ветский хирург (Геннадий 
Алексеевич заглянул в кни
гу С- С. Юдина): «Тут нуж
ны четкость и быстрота 
пальцев скрипача и пиани
ста, верность глазомера и 
зоркость охотника, чувство 
формы и гармонии тела, как 
у .лучших скульпторов.., 
умение шить и завязывать 
узлы двумя-тремя пальцами 
вслепую...»

У каждого, доктора своя 
■ нелегкая дорога. В. И. Усо
ва приехала в Томск из 
Прокопьевска с комсомоль
ской характеристикой, ус
пев познать, что значит для 
человека труд: И. С. Петров 
держал вступительные экза, 
мены в институт в солдат
ской, опаленной огнем Вр. 
ЛИКОЙ Отечественной в'-' 
гимнастерке, украпк 
правительственными Harpd. 
дами, — он был смелым 
разведчиком. Каждого из 

' них привела в институт меч
та врачевать людей не толь
ко скальпелем, но и доб
рым. идущим от сердца 
словом, всем тем, что назы
вается у нас человечно
стью...

С. ЛАЙКОВ.
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Вернулся из заключения..
Человек выходит из зак

лючения на свободу. Перед 
вручением документов ра
ботники милиции напутству
ют его: трудись на благо
народа. Одних провожают со 
спокойной душой: оступив
шийся парень многое пере
думал — он на верном пу
ти. Других отпускают из ме
ста заключения с чувством 
беспокойства. Человек отбыл 
положенный ему судом срок, 
но нет уверенности, что он 
нравственно переродился.

За такими людьми по ме
сту их жительства устанав
ливается административный 
надзор. Им предписывают 
немедленно устроиться на 
работу, без разрешения ра
ботников милиции не уез
жать из города, вести себя 
достойно, дают ряд других 
советов и указаний. Советы 
и предписания работников 
милиции обязательны для 
человека, отданного под ад
министративный надзор. Ес
ли он их не выполняет, его ‘ 
могут, оштрафовать на 50 
рублей, а если он нарушит 
режим трижды — привлекут 
к уголовной ответственности.
■ Об установленном надзоре 

сообщается администрации 
предприятия или организа
ции, где трудится освобож
денный, Извещают об этом

и родственников. Судьба 
вернувшегося из заключения, 
его поступки на свободе во 
многом зависят от того, как 
встретят «отбывшего срок» в 
коллективе предприятия и 
семье.

Штатные и' нештатные 
сотрудники райотделов внут
ренних дел, дружинники име
ют право посещать своего 
подопечного в любое время 
суток. Установив нарушекие 
со стороны человека, за ко
торым установлен надзор, 
они передают дело судье.

Казалось бы, человек на
ходится под неослабным 
контролем многих людей. И 
все же случается, что он 
снова попадает на скамью 
подсудимых. Виноват в этом 
прежде всего он сам — не 
послушал доброго совета, 
снова вышел на неровную до
рожку. Но бывают повинны 
в этом и его товарищи,, род
ственники, люди, ‘с которыми 
он бок о бок трудится и жи
вет.

Пока еще нередки факты, 
когда коллективы предприя
тий и организаций, где ра
ботают лица, ранее судимые 
за различные преступления, 
не обращают внимания на 
своих подопечных, не конт
ролируют их поведение в бы
ту и на производстве. Более

того, зная, что такой человек 
пьянствует, не скупятся под
час на хорошие характери
стики.

Так произошло с работни
ком верхнего полигона Том
ского объединения предприя
тий строительных материа. 
лов Л. М. Теущаком. Он в 
свои 33 года уже трижды 
был судим за злостное ху
лиганство. Когда вышел на 
свободу, работники Кировско- 
го райотдела внутренних дел 
взяли его под администра
тивный надзор. Предупреди
ли, чтобы он устроился на 
работу, вел себя достойно, 
без разрешения милиции не 
уезжал из Томска.

Но Л. Теущак не прислу
шался к добрым советам. 
Хотя он и поступил на поли
гон бетонщиком, но пьянст
вовать не бросил, несколько 
дней не показывался на про
изводстве. Его снова пригла
сили на беседу в райотдел 
внутренних дел. Но и это 
ему не пошло впрок.

7 июля прошлого года 
Л. Теущак в своей квартире 
порубил топором вещи, вы. 
бил окно. И, несмотря на 
положительную характери
стику администрации верх
него полигона, дебошир и 
хулиган снова оказался в 
месте заключения.

Вызывает .удивление пози
ция начальника полигона 
ОПСМ тов. Черникова. Как 
можно давать хороший отзыв 
о человеке, который прогу. 
ливает?

\  Но главный спрос i — с 
■ того, кто, проведя годы в 

местах заключения, не нашел 
в себе сил перевоспитаться. 
На кого будет пенять золь- 
щик ТЭЦ-1 В. Н. Перемитин, 
также отбывший наказание 
за хулиганство? За крат
кий период свободы он 
не раз побывал в вытрез
вителе, по нескольку дней 
не выходил на работу. 28 
октября залез в чужой кар
ман. Финал был печальным 
— В. Перемитин арестован 
и привлечен к уголовной от
ветственности.

Административный надзор 
не унижает достоинство че.' 
Ловека. но напоминает: от
бывший срок должен сам до
казать, что в административ
ном надзоре за ним нет не
обходимости. И помочь ему 
в этом должны родные и тот 
коллектив,, где он трудится.

И. БЫЧИХИН, 
нештатный корреспон. 
дент газеты «Красное 
знамя», учвстков1Фй ин
спектор Кировского РОВД.

ш ш шш

ш

ш ш

ш ш

ШШ

г

Общий вид советского па. 
вильона на всемирной вы-. 
ставке «ЭКСПО-70», откры. 
тне которой состоится в 
японском городе Осака в 
марте этого года.
м в в ж п ж в ж г в ж п
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109-метровое бело.крас- 
ное здание павильона увен
чано серпом и молотом. 
Объем его составляет 200 
тысяч кубических метров.
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На «ЭКСПО-70» Совет
ский Союз продемонстриру. 
ет успехи в развитии науки 
и техники, достигнутые за 
годы Советской власти.
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БАРНАУЛЬСКИЙ СЮРПРИЗ
В барнаульском Дворце 

спорта проходили зональ
ные соревнования по фигур
ному катанию на коньках в 
зачет зимней Спартакиады 
народов РСФСР, посвящен
ной 100-летию со дня рож
дения В. И. Ленина. В этих 
соревнованиях принимала 

участие и сборная команда 
Томской области.

Выступившие в парном 
катании ученица 8-й школы 
Ольга Фартыгина и Нико
лай Пашинцев (ДСО 
«Труд») стали бронзовыми 
призерами. Студент ТГУ 
Александр Черников
(«Труд») был вне конкурен
ции среди спортсменов I 
разряда. Он выиграл звание

чемпиона Сибири и Дальне
го Востока.

В разряде кандидатов в 
мастера спорта у девочек 
хорошо выступили ученица 
81й школы Ольга Бортнюк и 
ученица 34-й школы Татья
на Куцаковская, занявшие 
соответственно первое и вто
рое места. Среди мужчин в 
разряде кандидатов в масте
ра спорта Александр Рыбин 
(«Буревестник») был вто
рым.

В командном зачете то
мичи после упорной пяти
дневной борьбы заняли 
третье призовое место, пцо- 
пустив 'вперед себя спорт
сменов Омска и Новосибир
ска.

Ю. РОМАНОВ.

ЛЕТНИЕ ЗАБОТЫ ЗИМОЙ•jt
Пришли первые сообще. 

ния из Ленинабада, где 
продолжает тренировки 
футбольная команда «Том. 
лес». На днях томские 
спортсмены провели три то
варищеские встречи. У 
«Торпедо» из Тольятти пер
вую встречу они выиграли 
со счетом 1:0, вторую свели 
вничью.— 0:0. Нулевой ни. 
чьей закончился и матч с 
«Кузбассом». До конца фев
раля «Томлес» встретится 
еще раз с кемеровским 
«Кузбассом» и ташкентским 
«Трактором».

Спортсмены — футболи
сты, легкоатлеты, любители 
волейбола и тенниса — го
товятся к летнему сезону. А 
как встретит лето стадион 
«Труд» — центр спортив
ной жизни Томска? Наш 
корреспондент встретился с 
директором спорткомбината 
«Труд» Г. Г. Гарбузовым.

Георгий Георгиевич, 
как работники спорткоиби. 
ната готовятся к предстоя^ 
щему летнему сезону?

—, План подготовки ста
диона к  летнему сезону мы 
составили в самые сильные 
морозы и тогда же начали 
претворять его в жизнь. 
Уже приступили к вывозке 
снега t  территории стадио
на. К 20 марта думаем эту 
работу закончить. С первым 
настоящим теплом присту

пим к ремонту подтрибун- 
,ных помещений и сидений 
для зри'гелей. Кроме этого, 
планируем оперативно, как 
только придет тепло, закон
чить резино-битумное по
крытие волейбольных и бас
кетбольных площадок.

—В прошлые годы стади. 
он не отличался богатством 
наглядной агитации...

— Сейчас мы составили 
план оформления стадиона, 
утвердили его в художест
венном совете и у главного 
архитектора города. Наш за
каз на панно, лозунги, пла
каты и другую наглядную 
агитацию выполняют том
ские художники. ■

— Читатели' газеты спра. 
шивают: будут ли нынче 
абонементы на футбольные 
матчи?

—: Абонементы уже пе
чатаются. Теперь любите
лям футбола предстоит по
заботиться об их приобрете
нии. Кстати, в этом году 
распространять абонементы 
будем по-другому. Заявки 
от организаций вместе с 
деньгами принимаем до 15 
марта и сразу же распреде
ляем лучшие места на три
бунах. Перед первым мат
чем, который в Томске со. 
стоится 16 мая, останется 
лишь получить соответст
вующие абонементы.

28 ф е в р а л я  —
«Ч уж ой ребенок». 

27 ф е в р а л я  —
«Чуж ой ребенок».

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал  — «П одростки»

(две серии) —  8-40, 11-15.' 13-50, 
16-25, 19, 21 .35 . Ф ильм  для
взрослы х .

М алый зал  — «П одростки»
(две серии) — 9. 11-35, 14-10,
16-45, 19-20, 21-55. Ф ильм  для 
взр о слы х .

Зал  кин охро н ики . К 100-ле
ти ю  со дня рож дения В . И. Ле
н и н а : «П ервая Б ас ти л и я »  —
10-45, 19. С борник м у льти п л и 
кац и о н н ы х  ф и льм ов: «Песениа 
м ы ш о н ка» , «Необыкновенное 
п риклю чение» , «П риклю чения 
б уд и льн и ка» , «Волш ебны й с у н 
д у к » , «Ч естное кронод ильское» , 
«Б и лл  и н аглы е  зай ц ы » , «Урок» 
— 9-30, 12 55. 14-10. 15-25.
16 40, 17-45. 20-05, 21-10. 

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал  — «П одростки»

(две сер и и )— 9-10. 11 50. 16-30, 
19 10, 21-50. Ф ильм для в з р о с - ,  
лы х. Ж.урнал «Новости дня» 
>5 1 .' Т ем атич ески й  п о к аз  
Ф ильмов, п освящ енн ы й  100-ле- 
ти ю  со дня рож дения В. И. Л е . 
нинз:' «Они бы ли первы ми» — 14 30

Зелены й зал — «Подростки» 
(две серии) — 10 40, 13 20, 16,

18-40, 21-20. Фильм для взрос
лых. Журнал «Новости дня» 
№ 1. Для детей — «Новые при
ключения неуловимых» — 9-ю.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Большой заД — «Подростки»

(две серии) — 9-20, 12, 14-40,
17-20, 20. Фильм для взрослых.

Малый зал — «В этом юж
ном городе» — 9, 10-45. 12 30,
14- 15, 16. «Подростки» (две 'се
рии) — 18, 20-40. Фильм для 
взрослых.

«ПИОНЕР»
Для детей — новый сборник 

мультипликационных фильмов
— 9-05, 10-20, 11-40, 13, 14-20,
15- 40, 17. Для взрослых —
«Анжелика — маркиза анге
лов» — 18-20, 20а0, 2 2 .

«СИБИРЯК»
Для детей — «По путевкам 

Ленина» — 9-30, 11. «Комеди. 
анты» (две серии) — 12-30.
15- 30, 18-30, 21-30

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Мяч»,, «Мотоциклы и зуб- 
РЬ'», «Ревность», «Тугай» —
16- 20. «Перстень с русалкой»
(две серии) — 17-30, 20-50.'

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ»
^д**^^пружеская жизнь» — 17,

дом КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ
17*РожД|нная свободной» —

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

«Засада» — 19,, 21. У 
КЛУБ

ЖЕЛЕ.'^НП Д О РО Ж Н И КОВ
«КомелиАиты» (пве серии) — 

15. 18, 21. Фильм для взрос* 
•лых. ’■ •  ̂ >

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 26 февраля

19.00. «За револю ционное об
новление м ира». М осковское 
С овещ ание ком м унистических  и 
рабочих  п ар ти й  о зад ач ах  
борьбы  с  п р авы м  и «левым» 
оппортунизм ом . 19.25. «Лени- 
н и ан а  ск у л ьп то р а  А ндреева». • 
19 45. Ф ильм  «Волонтеры  р е 
волю ции». 20 00. Клуб деловы х 
встреч. Сегодня н а  важ н ей ш и х  
строй ках . 20.40. Н овости. 20.55. 
Х удож ественны й ф и льм  «Слу
ж и ли  два  товари щ а» .

Школа № 48 г. Томска 
приглашает своих выпускни
ков на

ВЕЧЕР ВСТРЕЧИ,
который состоится 28 

февраля, в 7 час. вечера.
Адрес школы; г. Томск, 

ул. Герцена, 68.
Яслям-саду № 23 требу

ются няни.
Обращаться: г. Томск-12, 

ул. Артема, 9 , -к заведую
щей. 2 —1.

Облсовету ДСО «Спар
так» требуются;на, работу 
кладовщик и инженер-, ад-. ; 
министратрр гостиницу ^
«Спортивная» ” с п^зедоетав- 
лением жилой площади.,,?; г

Обращаться- г. Томск, 
проспект им. Ленина, 76.

2 - 1

ДЕТСКАЯ СПОРТИВНАЯ ШКОЛА № 4 
ПО ХОККЕЮ 

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
мальчиков 1957—59 годов рождения.
Прием производится с 3 по 14 марта ежедневно, 

с 9 до 11 час. и с 16 до,18 час.
Поступающие должны явиться на хоккейную 

площадку со своими коньками по адресу; г. Томск, 
ул. Тверская, 74 (проезд ■троллейбусом № 2 до ос
тановки «Тверская»).

Коллектив завода ’ ма
тематических машин с 
прискорбием извещает о 
смерти

МАЛЫШЕВА 
Геннадия Арсентьевича

ШВЕЦОВОЙ 
Надежды Егоровны,

последовавшей 24 фев
раля.

Томский технический уча
сток речных путей

ПРОИЗВОДИТ НАБОР 
на курцы мотористов-руле- 
вых и поваров с отрывом от 
производства. На курсы, 
принимаются лица не мо- 

,ложе 18 лет, с образованием 
7 классов. В период обуче
ния на курсах выплачивает
ся стипендия в размере 40 
рублей в месяц.

Здесь же требуется глав
ный 'бухгалтер на самостоя
тельный баланс с окладом 
140 рублей.

Обращаться: г. Томск, На
бережная реки Томи, 15,

Яслям-саду 8 завода 
режущих инструментов тре
буется .сестра-воспитатель
ница.

Обращаться:-г. Томск, ул. 
Кулева, 32.

УВАЖАЕМЫЕ
ТОМИЧИ!

Горбыткомбинат сообщает 
о том, что с 20 февраля

ОТКРЫТА
новая фабрика ' химчистки 
и прачечная самообслужи
вания. ^  '

На фабрике НроИзводят 
срочную, химчистку всех ви
дов одежды,' химчистду и 
стирку белья методом само
обслуживания.

Фабрика работает с Ю  ̂до 
19 час., обед—с 13 до 14 
час. . Выходные дни — вос
кресенье и понедельник.

Адрес фабрики: г. Томск, 
проспект Фрунзе, 168 (трол
лейбус № 2, автобус № 2, 
остановка «Шевченко»),

УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ!
Фабрика химчистки и 

крашения одежды принима
ет . срочные заказы ' в хим
чистку всех видов одежды.

Срок исполнения — в те
чение трех суток.

Пользуйтесь услугами, 
посетите наши приемные 
пункты.'

Чулымскому тех5щастку 
пути требуются на постоян
ную работу: котельщики,
слесари, электромонтажни
ки., рабочие на флот с пред
варительным обучением на 
курсах.

Обучающиеся обеспечива
ются стипендией — 40 руб., 
квартирой, одиночки — об
щежитием.

Обращаться: поселбк Бе 
ляй Первомайского района, 
в отдел кадров.

НОВОСТИ
ХОККЕЯ
БУХАРЕСТ, в  столице 

Румынии 24 февраля стар
товал чемпионат мира по 
хоккею для команд группы 
«В». В первом матче сбор
ная США выиграла у 
команды Японии — 11:1 
(4:1,3:0,4:0). В турнире
участвуют также сборные 
Румынии, Болгарии, Юго
славии, Норвегии, Швейца
рии и ФРГ.

(ТАСС).

Центральное место в экспо» 
знцнн займут материалы, 
посвященные 100-летию со 
дня рождения В. И. Ленина.

(Фотохроника ТАСС).
ГЖ И Ж П Ж 1Ш Ж К 1

' Сегодня по области ожи
дается малооблачная пого
да, по северным районам 
слабый снег, ветер перемен
ный, 3 —7 метров в секун
ду, температура воздуха 
днем — 11 — 16 градусов 
мороза.

В Томске — малооблач
ная погода без осадков, ве- 

‘тер переменный, 3 — 7 мет
ров в секунду, температура 
воздуха днем—14— 16 гра
дусов мороза.

Зам. редактора И. А. МИЗГИРЕВ.

Б Ю Р О  П О  
ТРУДОУСТРОЙСТВУ 
и  И Н Ф О Р М А Ц И И  
Н А С Е Л Е Н И Я  

О Т Д Е Л А
ПО ИСПОЛЬЗОВАНИЮ ТРУДОВЫХ РЕСУРСОВ 
Т О М С К О Г О  О Б Л И С П О Л К О М А  

Б  ю  л л  е  т  е н  ь
о потребности в рабочих, инженерно-технических 

работниках и служащих следующих промьпплен- 
ных предприятий, строительных организаций и уч
реждений г. Томска:

заводов: манометрового, резиновой обуви, а так
же хлебокомбината, ГОРЕМ-10 треста «Томск- 
трансстрой», строительно-монтажного поезда № 347 
треста «Томсктрансстрой», ремонтно-строительного 
участка при _ мединституте, областного управления 
промстройматериалов, автотранспортного ' объеди
нения «Томскстройтранс», спецавтохозяйсгва гор- 
комхоза, пассажирского автотранспортного ' пред
приятия № 2 , энопе.рнментально-прризвО|.:щтвенных 
мастерских политехнического- института, технйче- 
ского участка речных путей, железнодорожного ре
сторана второго.треста столовых.

ПРИГЛАШАЮТСЯ:
Рабочие: квалифнцировашгые станочники, учени-, 

ки-станочиики, галошницы, намазчицы. токари, сле
сари, фрезеровщики, строгальщики, слесари-сантех- 
ники, охранники, прессовщики, вальцовщики, под- ' 
собные рабочие,, формовщики, пилоправ-пилостав, 
газоэлекгросварщики, кочегары, подкатчики >гля, 
сварщики, слесари-ремонтники, слесари по оборудо
ванию, электромонтеры, кочегары котлов и печей, 
грузчики, хлебогрузчики; рабочие в бараноч
ный, хлебный, булочный цехи;' технички п о , 
уборке цеХов,:"маши.нисты тепловоза и мотовоза, ма-

- шинисты крана ЦУМЗ-15, автослесари, трактори-
• сты, автокрановщики, шоферы всех классов, маши

нисты башенного крана, автогрейдерисгы, слесари- 
моТористы, ■ автоэлектрики, ' слесари-жестянщики, 
кузнец-молотОбоец, кондуктора, няни , в детские 
учреждения, дорожные рабочие, уборщицы 
гаража, рабочи^ «бани, каменщики, плотники, ; 
столяры, стекольщинк. паркетчики, плиточники,.; 
штукатуры-маляры, жестянщики, землекопы, путе- ,

. в.ые и Т^нопоргные рабочие, кровельщики, повара-, 
официантки, буфетчики для поезда Томск — Бийск,, 
кухонные рабочие, пос> домойщицы, гардеробщики, 
швейцары, рабочие по. переноске' груза, -работники 

. всех "Категорий., в . .кагоны-рестораны туристских , .

. поездов я рабочие: других, специальностей.
Инженерно-технические работники и служащие:

■ инженеры и техники-строители, ннженеры-кон-' 
сгрукгоры, худо-жник-конетруктор, мастер-сантех- ., 
ник, механик,- технолог мебельного производства, ,

• нормировщик по' холодной обработке металла, ме- 
. хаяик по peMOHTv оборудования, воспитатели, учет-
■ чики, главные бухгавтеры бухгалтеры-ревизоры,
■ кассиры,: продавцы, секретари-машинистки, эконо-
- мисты, заведующие складами, конструкторы.

Некоторые предприятия для одиноких предостав
ляют общежития.
; Кроме того, завод реж5 тих инструментов про- . 

изводит единовременный набор рабочих на строи- 8
- тельство. (3 принятыми на работ\ заключается тру- 8

-- Д01вое гарантийное соглашение! а
' ■' За справками и направлениями на работу обра- 'Н 
■щаться по адресам, г. Томск, проспект нм. Ленина, ' 8 

' 151, или проспект Кирова, 58. ;в

Кинотеатру ^«Октябрь» К.300600 Заказ .Nb 1499''
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'■'ребуется кассир.
Обращаться к директору.

Г Гомгн ТИП01р-?фи'р 
обл^г .4010 управленип 
печа1и.
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